
Quinta-feira, 13/6/2024 - Edição nº 14.368 - Ano 48 - R$ 4,00 @oparana hojenews

Esportes l  
9

ANOS

“PEC Antidrogas” avança na Câmara
Mesmo com partidos governistas como PT, PC do B, PV, Psol 
e Rede, orientando que os seus parlamentares votassem 
contra a proposta, a CCJ (Comissão de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania) da Câmara dos Deputados aprovou, 
ontem (12), por 47 votos a 17, a admissibilidade da PEC 
(Proposta de Emenda à Constituição) 45/23, que crimina-
liza a posse e o porte de qualquer quantidade de droga, 
com a oposição impondo nova derrota aos governistas. O 

texto, que já foi aprovado no Senado, ainda precisa pas-
sar por uma comissão especial e, depois, pelo Plenário, 
em dois turnos de votação. “É o usuário que financia o 
tráfico. E depois esses mesmos usuários, os maconheiros, 
os cheiradores, vêm a público dizer ‘sou a favor do meio 
ambiente, sou a favor disso, sou a favor daquilo’. Quem 
rouba é bandido e quem compra também é”, resumiu rela-
tor da PEC, deputado Ricardo Salles (PL-SP).

Bandeirada l  
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EM CASCAVEL
Sesc inaugura
Hotel Fazenda

com investimentos
de R$ 105 milhões

l Geral 4

Novo viaduto: Trânsito 
inicia preparação para

liberação no dia 17
A quarta-feira (12), “Dia dos Namorados”, novas placas sendo instaladas e agentes da Transitar fizeram 
distribuição de panfletos explicativos para moradores e comerciantes na região do novo viaduto de transposição 
da BR-277 que terá o tráfego liberado no próximo dia 17. Para liberação, as mudanças no trânsito começam a 
ser implantadas nesta quinta-feira (13), com agentes de trânsito fazendo a orientação nos pontos de alteração 
durante o período de adaptação, especialmente nos horários de maior fluxo. l Geral 12

SECOM

PARANÁ RURAL
CNA afirma que

devolução da 
MP foi a solução
“mais adequada” 

Para Federarroz,
ao cancelar leilão

governo reconhece
“um grande erro”

SIATE NO OESTE
Ambulâncias 

maiores e mais
modernas reforçam

atendimento
l Geral 2
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
RENI LUCAS DOS S. JOSEFOVICZ (68)
MARIA SANTA DA S. MACHADO (99)
ERCY CHARNOVSKI (89)
ARNO BIANCHINI (87)
EDILSON SILVA DO PRADO (42)
JOSE CONCEIÇÃO DE SOUZA (74)
MARISA PINHEIRO DA SILVA (58)
LAUDELINA MARIA DA ROCHA (68)
LURDI SCHNEIDER SENEM (82)
ANOTONIO TALASKA (67)
ILTO COSTA (82)

Região Oeste vai receber novas
ambulâncias para reforçar o Siate
Cascavel – Quatro viaturas 
mais modernas vão integrar a 
frota do Siate (Serviço Integra-
do de Atendimento ao Trauma 
em Emergência) do 4º Grupa-
mento do Corpo de Bombeiros 
de Cascavel que integra um 
total de 41 municípios. Duas 
ficam em Cascavel e as outras 
serão destinadas a Marechal 
Cândido Rondon e Toledo. 
Duas delas já chegaram, uma 
de Cascavel e a de Marechal, 
e as outras chegam nos pró-
ximos dias.  

Ao todo, o Governo do Es-
tado adquiriu 60 novos veí-
culos neste modelo, o que 
equivale a mais de 63% das 95 
ambulâncias ativas do serviço, 
que é vinculado ao Corpo de 
Bombeiros Militar do Paraná e 
gerido de forma compartilha-
da pela Sesa (Secretaria de Es-
tado da Saúde) e municípios. 
Cada ambulância teve o custo 
de R$ 498 mil, totalizando R$ 
29,8 milhões para a renovação 
da maior parte da frota. 

De acordo com o coorde-
nador estadual do Siate, Major 
Marcos Galeazzi, a aquisição 
das ambulâncias faz parte de 
um processo de melhoria contí-
nua do serviço e que foi possível 
após um amplo diálogo com os 
socorristas. “Para chegarmos ao 
Termo de Referência contendo 
as condições específicas para 
essa nova ambulância questio-
namos estes profissionais sobre 
aspectos como altura, tração do 
motor, sistema de ar-condicio-
nado, comunicação entre os 

Servidores da Saúde passam por treinamento
Curitiba – Os Sistemas de In-
formações sobre Mortalidade 
(SIM) e Nascimentos (Sinasc), 
importantes fontes de infor-
mação para o planejamen-
to e avaliação das ações de 
saúde, são temas de uma ca-
pacitação para servidores que 
a Sesa (Secretaria de Estado 
da Saúde) do Paraná promo-
ve de 11 a 13 de junho, em 
Curitiba. O curso tem como 
objetivo aprimorar o conhe-
cimento dessas ferramentas, 
fundamentais para o cálculo 
de diversos indicadores epide-
miológicos, subsidiar a análise 

socorristas e motoristas”, disse 
Galeazzi.

As novas ambulâncias são 
maiores e têm mais espaço 
para vítimas e socorristas, 
equipamentos mais modernos 
e uma comunicação mais efi-
ciente com os hospitais estão 
entre as características que 
tornam a nova frota de am-
bulâncias do Siate do Paraná 
a mais moderna do Brasil. Um 
dos principais diferenciais dos 
novos modelos é a possibilida-
de de transporte simultâneo 
de até duas vítimas dentro das 
condições ideais de suporte, 
que contam com macas e apa-
relhos de oxigênio individuais. 

A característica é crucial 
nas rotinas do Siate, em que o 
tempo para atendimento é um 
fator determinante nas chan-
ces de sobrevivência e na mi-
tigação de eventuais sequelas 
em decorrência dos acidentes. 
As melhorias incluem também 
um sistema de ar-condicio-
nado elétrico independente 
entre a cabine e o espaço de 
atendimento, o que garan-
te mais conforto e eficiência 
ao veículo, macas de poliés-
ter que são mais leves que as 
tradicionais de madeira e fa-
cilitam a higienização e este-
rilização dos equipamentos. 
A central elétrica também é 
independente, o que evita 
curtos-circuitos e minimiza a 
perda de energia.

COMUNICAÇÃO 
Outra melhoria que afeta 

diretamente o atendimen-
to é o uso de rádios digitais, 
o que permite a transmis-
são de dados em tempo real 
sobre as vítimas pelo Siate e 
as unidades hospitalares. A 
modernização do sistema de 
comunicação é reflexo de uma 
articulação conjunta entre o 
Corpo de Bombeiros e a Sesa. 
O socorrista consegue enviar 
o prontuário eletrônico em 
tempo real para o responsá-
vel da unidade hospitalar que 
vai receber o paciente em uma 
rede que cobre todo o Paraná, 
inclusive com a existência de 
mais antenas repetidoras em 
algumas regiões para garantir 
um sinal de qualidade e que 
não caia.

“Como eles sabem com 

mais exatidão o estado da víti-
ma ela não precisa passar por 
uma nova triagem no hospital 
porque já sabem como está 
o monitoramento cardíaco, 
a pressão arterial, já podem 
solicitar os exames e encami-
nhamentos necessários para o 
atendimento mais rápido pos-
sível”, acrescentou Galeazzi.

PADRÃO 
A conclusão da renova-

ção da frota de ambulâncias 
marca mais uma etapa no es-
forço de aprimoramento do 
Siate no Paraná. Desde 2019, 
o Corpo de Bombeiros iniciou 
um trabalho para estabele-
cer padrões de qualidade de 
excelência à população, com 
procedimentos que devem ser 

seguidos por todos os profis-
sionais.

A estratégia integrada co-
meçou com o estabelecimen-
to de uma capacitação padrão 
aos socorristas de todo o Es-
tado homologada pela Escola 
de Saúde Pública do Paraná. 
Com isso, todos os profissio-
nais que já atuavam no Siate 
passaram por novos treina-
mentos, enquanto outros 600 
que vão ingressar no serviço, 
uma média de 120 por ano, já 
passam pelo mesmo processo 
de qualificação.

de situação de saúde, além de 
serem essenciais para o plane-
jamento e tomada de decisão 
em saúde pública.

O curso acontece na Es-
cola de Saúde Pública con-
tando com a participação de 
profissionais de todas regio-
nais de Saúde do Paraná, que 
repassarão o conteúdo atua-
lizado aos seus municípios de 
abrangência. A atualização 
de rotinas operacionais do 
SIM e Sinasc faz parte do con-
teúdo abordado, assim como 
as perspectivas de evolução 
dos sistemas, legislações, do-

cumentação, instalação no 
nível local, exercícios de digi-
tação de Declaração de Óbito 
e Declaração de Nascido Vivo, 
atualização de tabelas, regu-
laridade da alimentação dos 

sistemas, consulta de várias 
funcionalidades, relatórios, 
além de uma roda de con-
versa sobre o diagnóstico 
situacional nas Regionais de 
Saúde.

AEN
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Recado direto
O recado de Edgar foi direto: 
“Renato Silva é uma pessoa 
boa, todo mundo conhece, 
mas está cercado pela 
indústria da fake news, o 
mais industrial do fake news 
está com o Renato. É um 
Pinóquio total. Então eu que-
ria propor para o Renato que 
tome conta da sua campa-
nha, não deixe os fake news 
assumir o destino da tua 
luta, da tua campanha, das 
tuas propostas. Porque se 
bobear eles vão pensar por 
você, vão assinar por você e 
vão decidir por você.”

Paranhos defende
Pouco tempo depois, foi a vez 
do prefeito de Cascavel, Leo-
nado Paranhos, gravar seu 
vídeo. Nele, Paranhos disse 
que antes dele, nenhum 
prefeito de Cascavel havia 
dado o devido valor para 
o vice-prefeito. “Será que 
esses que passaram como 
vice-prefeitos de Cascavel 
não tinha qualidade? Claro 
que tinham! O problema é 
a ciumeira, a inveja, a briga 
e nada disso aconteceu 
comigo e com o Renato.”

Condenação anulada 
O ministro do Tribunal 
Superior Eleitoral Raul 
Araújo, anulou uma das 
condenações do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) e 
do ex-ministro Braga Netto. 
A decisão anulada é sobre 
a inelegibilidade pelo uso 
indevido das comemorações 

Com derrota do governo,
PEC das Drogas passa na 
CCJ da Câmara Federal
Brasília - A CCJ (Comissão de 
Constituição e Justiça e de Ci-
dadania) da Câmara dos Depu-
tados aprovou, ontem (12), por 
47 votos a 17, a admissibilida-
de da PEC (Proposta de Emen-
da à Constituição) 45/23, que 
criminaliza a posse e o porte de 
qualquer quantidade de droga, 
com a oposição impondo nova 
derrota aos governistas.   O 
texto, que já foi aprovado no 
Senado, ainda precisa passar 
por uma comissão especial e, 
depois, pelo Plenário, em dois 
turnos de votação. Segundo a 
proposta, deverá ser definido 
de acordo com as provas se 
a pessoa flagrada com droga 
responderá por tráfico ou será 
enquadrada como usuária. 

Atualmente, a Lei Antidro-
gas considera crime comprar, 
guardar, transportar ou trazer 
consigo drogas para consumo 
pessoal, com penas como ad-
vertência sobre os efeitos das 
drogas e prestação de serviços 
à comunidade.  Se a proposta 
for aprovada, a criminalização 
do usuário passa a integrar a 
Constituição, e estará acima da 
Lei Antidrogas.

A análise da PEC ganhou 
força no Congresso depois 
que o STF (Supremo Tribunal 
Federal) começou a discutir 

Lira afirma que Polícia Legislativa não irá 
separar brigas e que vai punir “brigões”

Brasília – As brigas e discussões 
entre deputado federais tem ti-
rado o sono do presidente da 
Câmara Federal, deputado Ar-
thur Lira (PP). Para tentar evitar 
esse tipo de ocorrência, a Nessa 
Diretora da Casa editou o Proje-
to de Resolução n° 32/24, que 
tem como objetivo, “prevenir a 
ocorrência de confrontos des-
proporcionalmente acirrados 
entre parlamentares”. 

De acordo com o texto, a 
decisão da Mesa deverá ser 
deliberada pelo Conselho de 
Ética e Decoro Parlamentar 
em até 15 dias, com priorida-
de sobre demais deliberações.

O presidente da Câma-
ra, Arthur Lira, afirmou que o 
projeto quer trazer o mínimo 
de tranquilidade para o fun-
cionamento das comissões e 

do Plenário. Segundo Lira, os 
acontecimentos de agressões 
entre deputados não têm sido 
esporádicos, mas reiterados. 
“Com relação às agressões que 
ultrapassam o limite da racio-
nalidade, não há mais o que 
pedir, o que alegar. Não temos 
tido respostas adequadas para 
o que está acontecendo.”

Lira afirmou que a Polícia 
Legislativa não irá mais sepa-
rar brigas entre deputados. 
“Com a Polícia Legislativa, 
daqui para frente, impedi-
da de entrar no meio de uma 
discussão de dois parlamen-
tares, eles vão chegar às vias 
de fato. Um parlamentar con-
tra o outro, se acham que eles 
vão resolver na via de fato, a 
Polícia Legislativa não entrará 
mais nesse debate”, declarou.

SUSPENSÃO 
O corregedor da Câma-

ra, deputado Domingos Neto 
(PSD), afirmou que vai apre-
sentar um texto de consenso 
para o projeto que autoriza a 
Mesa Diretora a suspender cau-
telarmente o exercício do man-
dato parlamentar por quebra 
de decoro. Segundo Domingos 
Neto, todos os partidos concor-
dam que é necessário adotar 
novas medidas que evitam 
mais confrontos na relação 
parlamentar por meio de um 
afastamento cautelar e um 
maior prestígio ao Conselho 
de Ética.

O presidente do Conselho 
de Ética e Decoro Parlamen-
tar da Câmara, Leur Lomanto 
Júnior (União Brasil), também 
defendeu a proposta. 

a descriminalização do porte 
de pequenas quantidades de 
maconha. O placar estava 5 a 
3 a favor da descriminalização 
quando um pedido de vista 
suspendeu o julgamento, em 
março deste ano. 

DISCUSSÃO
O relator da PEC, deputado 

Ricardo Salles (PL-SP), acredita 
que o texto deveria ser ainda 
mais rigoroso. Por ele, usuários 
e traficantes seriam igualados. 
A PEC define que deve ser ob-
servada a distinção entre os 
dois. De acordo com Salles, a 
proposta só não será alterada 
para não precisar passar por 
nova análise do Senado e ga-
rantir mais rapidez a essa vo-
tação.

“É o usuário que financia 
o tráfico. E depois esses mes-
mos usuários, os maconheiros, 
os cheiradores, vêm a público 
dizer ‘sou a favor do meio am-
biente, sou a favor disso, sou 
a favor daquilo’. Quem rouba é 
bandido e quem compra tam-
bém é. Tem de haver uma bila-
teralidade”, disse Salles. 

Segundo o deputado Hel-
der Salomão (PT-ES), uma vez 
promulgada a nova regra, o 
tema será alvo de mais dis-
cussão na Justiça. “Quando 

nós apreciamos e votamos 
matérias flagrantemente in-
constitucionais, nós estamos 
chamando o STF a se pronun-
ciar. Se esta PEC for aprovada, 
nós teremos uma nova judicia-
lização”, argumentou. 

Para a deputada Julia Za-
natta (PL-SC), os opositores 
à proposta estão exageran-
do. “Eu nunca vi maconheiro, 
usuário, ser preso. O que acon-
tece é que vão para uma au-
diência, fazem uma transação 
penal, prestam serviços comu-
nitários, mas não ficam presos, 
vocês estão exagerando. Eu 
quero que me traga aqui um 
maconheiro que ficou preso. 
Não existe. Está claro na PEC: 
‘observada a distinção entre 
traficante e usuário’”, disse.

Partidos governistas como 
o PT, PC do B, PV, Psol e Rede, 
orientaram que os parlamenta-
res votassem contra a propos-
ta.  Assim como no Senado, na 
Câmara Federal a tendência é 
que a PEC seja aprovada. E, por 
se tratar de uma PEC, o texto 
não precisa ser sancionado 
pelo presidente da Repúbli-
ca. A base de apoio governista 
ainda tentará derrubar o texto 
na Comissão Especial, a qual 
irá debater o texto nos próxi-
mos dias. 

Lenha na fogueira”
“Junho é o mês tradicional para as festas caipiras e a lenha 
para as fogueiras já está sendo preparada. Para as eleições 
2024, também já começaram a jogar “lenha na fogueira”. 
O pré-candidato a prefeito de Cascavel Edgar Bueno postou 
vídeo em suas redes sociais propondo aos demais candi-

datos que façam debates de propostas para as eleições de 
2024. No vídeo, Edgar ainda mandou um recado ao adversá-
rio, também pré-candidato a prefeito Renato Silva, no entanto, 

sem citar quem seria a pessoa que estaria ao lado de 
Renato. Bueno sugeriu para que Silva tomasse conta de sua 
campanha e disse que o pré-candidato do PL estaria cercado 

pela “indústria da fake news.” 

Desvio fundão
A Polícia Federal deflagrou ontem (12), uma operação que 
investiga um grupo que teria desviado e se apropriado de 
recursos dos fundos partidário e eleitoral do antigo Pros, 

partido incorporado pelo Solidariedade em 2023. Segundo 
a PF, o caso ocorreu nas eleições de 2022. As investiga-

ções tiveram início a partir de denúncia de um então presi-
dente do partido “em desfavor de um ex-dirigente suspeito 
de desviar aproximadamente R$ 36 milhões”, informou a 
PF. Ainda segundo os investigadores, foi constatada lava-
gem de dinheiro “por meio da constituição de empresas 

de fachada, aquisição de imóveis por meio de interpostas 
pessoais e superfaturamento de serviços prestados aos 

candidatos laranjas e ao partido”.

do 7 de setembro de 2022. 
Apesar da decisão, Bolso-
naro segue inelegível até 
2030 em função de outras 
duas condenações no TSE.

Motivação
Na decisão, o ministro 
entendeu que ambos foram 
condenados antecipada-
mente antes do fim do 
processo pelo ex-ministro 
Benedito Gonçalves, que 
usou a primeira condenação 
dos acusados pelo plená-
rio do TSE para justificar a 
decisão individual. A primeira 
condenação se deu em junho 
de 2023, quando Bolsonaro 
foi derrotado por 5 votos a 2 
pela reunião realizada com 
embaixadores, no Palácio 
da Alvorada, em Brasília, na 
qual o TSE entendeu que 
se utilizou do espaço para 
atacar o sistema eletrônico 
de votação.

Indiciado
A Polícia Federal indiciou o 
ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho (União Brasil), 
suspeito de uso indevido de 
recursos públicos para a pavi-
mentação de estradas que 
dão acesso a propriedades 
de sua família na cidade de 
Vitorino Freire, no Maranhão. 
Em nota, o ministro alegou 
inocência. Segundo ele, o 
caso não tem nenhuma rela-
ção com sua atuação à frente 
do Ministério das Comuni-
cações, mas à indicação de 
emendas parlamentares, 
quando exercia o cargo de 
deputado federal.



4 GERAL   Quinta-feira 13 de junho de 2024 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Voo direto
O Aeroporto Internacional 
Afonso Pena, em São José 
dos Pinhais, Região Metropo-
litana de Curitiba, terá mais 
um voo internacional direto. 
A partir de 28 de outubro, a 
Latam inicia a rota do Paraná 
até Lima, no Peru. As vendas 
de passagens começam nos 
próximos dias.

Disputa para vice
Com os principais pré-candi-
datos a prefeito já definidos, 
começa agora a disputa para 
a indicação dos vices nas 
chapas majoritárias. A esco-
lha deve ser definida con-
forme as alianças que vão se 
definir entre julho e agosto 
nas convenções partidárias. 
Nas últimas duas eleições – 
de 2016 e 2020 – teve vice 
que foi definido aos 48 minu-
tos do segundo tempo.

Sessão
Os ministros Alexandre 
de Moraes e Luís Roberto 
Barroso, do TSE, participa-
ram em Curitiba da primeira 
sessão itinerante do TRE-PR. 
O tribunal eleitoral planeja 
novas sessões nas principais 
cidades do Paraná.

Acordo
O TST formalizou o acordo 
coletivo de trabalho entre a 
Federação Única dos Petro-
leiros, o Sindiquímica-PR e 
a Araucária Nitrogenados 
(Ansa) decorrente da “desi-
bernação” da Fábrica de 
Fertilizantes Nitrogenados 
(Fafen) do Paraná. Pelo 
acordo, a Ansa vai recontratar 
os cerca de mil trabalhadores 
dispensados pela hibernação 
da fábrica em 2021. A expec-
tativa é da criação de mais 
três mil empregos indiretos 
na região de Araucária, onde 
está instalada a Fafen.

Tiago na liderança
Levantamento Paraná Pesqui-
sas divulgado nesta quarta-
-feira (12) mostra o avanço 
do deputado Tiago Amaral 
(PSD) na disputa da prefei-
tura de Londrina com 21,9%, 

Sesc inaugura o Hotel
Fazenda de R$105 mi
em Cascavel na sexta
Curitiba – O Sistema Fecomér-
cio Sesc Senac PR estabelece 
um marco em sua trajetória 
de expansão: o Sesc Casca-
vel Hotel Fazenda. Localizado 
em uma área de mais de um 
milhão de metros quadrados, 
o novo hotel promete ser um 
refúgio rural de excelência. A 
solenidade de inauguração 
está marcada para esta sexta-
-feira (14), às 17h. “Fico muito 
feliz e agradecido por poder 
entregar uma obra desse porte 
para a cidade de Cascavel e a 
Região Oeste, beneficiando os 
trabalhadores do comércio, 
comerciantes e o público com 
uma infraestrutura completa 
de lazer para dias de descanso 
e para as férias”, destacou o 
presidente do Sistema, Darci 
Piana.

Situado estrategicamente 
na BR-277, Km 568, ao lado da 
praça de pedágio, o Sesc Cas-
cavel Hotel Fazenda oferece 
uma infraestrutura impressio-
nante com mais de 16.780,7 
m² de área construída. O edi-
fício principal dispõe de 60 
apartamentos, além de um 
parque aquático que inclui 
piscina infantil, piscina com 
hidromassagem e borda infi-
nita, além de uma lanchonete. 
Outros dez chalés fazem parte 
do empreendimento, que 
poderá hospedar até 208 pes-
soas simultaneamente.

Para gastronomia e lazer, 
o hotel possui um restaurante 
com capacidade para 250 pes-
soas, bar e café. No complexo 
esportivo, os hóspedes encon-
trarão um espaço fitness, giná-
sio poliesportivo, quadra de 
tênis, quadra de futebol em 
grama sintética, duas quadras 
de vôlei de areia, playground, 
redário e bicicletas para pas-
seio. As opções de entreteni-
mento incluem um cinema, 
home theater, sala de jogos, 
brinquedoteca, loja de souve-
nirs, além de amplo estaciona-
mento. Deck com vista pano-
râmica para piscinas, bosque, 
passagem dos trens e o pôr 
do sol característico da região 
Oeste completam a infraestru-
tura do refúgio rural.

“A inauguração deste hotel 
representa um avanço signi-
ficativo para Cascavel. Com a 

previsão de receber até 10.400 
hóspedes por ano, o hotel 
oferecerá estadias de longa 
permanência, de sete dias, 
proporcionando aos traba-
lhadores do comércio um lugar 
para desfrutar de suas férias. 
Estamos empenhados em 
promover uma conexão entre 
o hotel e os nossos pontos 
turísticos. Este projeto eleva 
Cascavel a um novo patamar. 
Agradeço a todos os envolvi-
dos, ao empenho do vice-go-
vernador do estado e presi-
dente do Sistema Fecomércio 
Sesc Senac PR por tornar esta 
visão uma realidade”, pontua o 
prefeito de Cascavel, Leonaldo 
Paranhos.

CONVENÇÕES 
Um dos destaques do Sesc 

Cascavel Hotel Fazenda é o 
Centro de Convenções, com 
capacidade para 500 pessoas, 
completo com camarins, Sala 
VIP e Business Center, ideal 
para convenções e eventos 
corporativos.

Comprometido com a sus-
tentabilidade, o hotel possui 
poços artesianos, utiliza aque-
cimento de água com placas 
solares, geração de energia 
fotovoltaica, estações de tra-
tamento de água e esgoto, 
reutilização de água da chuva, 
práticas de compostagem 
para minimizar seu impacto 
ambiental, preservando mais 
de 200 mil m² de áreas de mata 
nativa. O hotel dispõe de dois 
elevadores panorâmicos, gera-
dores de energia e um sistema 
de segurança com 90 câmeras. 
O sistema de tratamento em 
piscina elevada é outro dife-
rencial da infraestrutura.

Todos os ambientes são 
totalmente climatizados, 

garantindo o conforto dos 
hóspedes em qualquer estação 
do ano. Além disso, o espaço 
possibilita caminhadas com 
acessibilidade e identificações 
em braile. “O Sesc PR realizou 
um investimento significativo 
em torno de R$105 milhões, 
na construção do Sesc Cas-
cavel Hotel Fazenda. Estamos 
entregando ao público uma 
estrutura de altíssimo padrão. 
[...] Este é o nosso segundo 
empreendimento hoteleiro 
do Sesc Paraná, o primeiro é o 
Hotel Sesc Caiobá, refletindo 
nossa vasta experiência no 
Turismo Social e compromisso 
com a qualidade e bem-estar 
de nossos hóspedes”, reforça 
o diretor regional do Sesc PR, 
Carlos Alberto de Sotti Lopes.

OBRAS
A Comissão de Obras res-

ponsável pela realização 
deste projeto é presidida pelo 
conselheiro do Sesc PR, Car-
los Rodrigues do Nascimento, 
composta pelos conselhei-
ros Nelcir Antônio Ferro, Luis 
Antônio Langer, Gélcio Miguel 
Schibelbein, Beloir João Rotta 
e Everton Calamucci.

“Sinto satisfação e honra 
por ter sido nomeado para 
gerenciar esse empreendi-
mento, que é o maior inves-
timento do Sesc PR. Destaco 
o trabalho conjunto com a 
área técnica, a presidência e 
o conselho do Sesc, especial-
mente durante a pandemia, 
quando enfrentamos incerte-
zas, mas conseguimos manter 
o equilíbrio e concluir a obra. 
O hotel é mais do que um novo 
equipamento turístico; é uma 
oportunidade para fomentar 
o turismo e a economia local”, 
conclui Nascimento.

Treinamentos
A Rede de Treinamentos FALA! vai oferecer oficinas gratuitas 
sobre ferramentas Google para redações em todo o Brasil. 

Além de redações, jornalistas independentes e estudantes de 
jornalismo podem se inscrever pelo site para receber treina-

mento presencial ou remoto, dependendo da localidade.

seguido do ex-prefeito Barbosa 
Neto (PDT) com 16,8% e da 
Professora Maria Tereza (PP) 
com 15%. Em seguida vem o 
Coronel Nelson Villa (PSDB) 
e o deputado Tercílio Turini 
(MDB) –  os dois com 13,5%.  
A pesquisa, entre 6 a 11 de 
junho, entrevistou 800 eleito-
res. O intervalo de confiança é 
de 95% e a margem de erro, 
de 3,5 %. O levantamento 
está registrado no TSE sob nº 
PR-08992/2024. Na pesquisa 
anterior, de maio, Amaral tinha 
18,4% dos votos e Barbosa 
Neto, 18,1%.

Lei Vini Jr
A Assembleia Legislativa 
aprovou o projeto de lei 
do deputado Anibelli Neto 
(MDB) que obriga a divul-
gação de alertas acerca da 
tipificação penal do crime de 
injúria racial durante eventos 
públicos no Paraná. Anibelli 
Neto afirmou que os episó-
dios recorrentes contra o 
jogador Vini Jr na Espanha 
evidenciam a persistência 
do racismo no esporte e a 
necessidade de ações concre-
tas para enfrentar esse pro-
blema. “Foi o que nos motivou 
a apresentar o projeto e que 
simbolicamente já está sendo 
chamado de proposta de Lei 
Vini Junior”, disse.

Vamos ler
A Brasilcap iniciou neste 
mês o patrocínio do projeto 
‘Vamos Ler – Geração Digital’. 
O objetivo principal do projeto 
é ampliar a leitura de mundo 
dos jovens estudantes a 
partir do desenvolvimento do 
senso crítico. A metodologia 
está focada na aproximação 
da educação com a mídia, 
com ênfase na utilização das 
novas tecnologias.

Vamos ler II
O projeto levará a 40 mil 
estudantes, por meio de fer-
ramentas online, conteúdos 
e atividades de aprendizagem 
nas áreas de Sustentabili-
dade e Meio Ambiente, Mídia 
e Novas Tecnologias, Saúde e 
Língua Portuguesa.

SESC
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Cercadinhos
A PEC 3/22 enrola na 
ementa para esconder o 
óbvio: a PEC privatiza, sim, a 
faixa de areia no litoral brasi-
leiro, levando-se em conta os 
parágrafos II e III. A compe-
tência de tutela sai da União 
para Municípios e Estados. 
Se o cidadão tiver posse ou 
escritura do seu terreno à 
beira-mar, pode requerer a 
titularidade da faixa de praia 
confrontante frontal ao que-
bra-mar junto à prefeitura. 

Eletrobras no TST
O ministro Maurício José 
Godinho, do TST, foi sor-
teado relator do dissídio 
coletivo dos funcionários 
da Eletrobras que estão 
em greve desde o dia 5. A 
escolha aleatória do ministro 
joga por terra a estratégia da 
empresa, que apostou alto 
no endurecimento do tribunal 
contra a greve.  Delgado é 
considerado o mais progres-
sista dos ministros do TST. 
Os trabalhadores reclamam 
de redução de salários e 
corte de benefícios. 

PCC nas bombas
As Polícias Federal e Civil 
estão sufocando a facção 
PCC em Minas Gerais. 
Depois da operação de 
inteligência da Civil e PRF em 
Varginha, eliminando 15 ban-
didos que botariam terror na 
cidade, a Operação Cafua, 
da PF, na terça, pegou o 
braço de lavagem de dinheiro 
nos postos de gasolina em 
três cidades. Um prejuízo de 
R$ 260 milhões ao bando. 
A Revista Oeste endossou o 
que a Coluna tem publicado: 
no controle de mais de mil 

postos, a facção tem amea-
çado a concorrência com 
bilhetes e telefonemas. 

Toga Quente
Os bastidores da toga estão 
pegando fogo no Maranhão. 
Há uma guerra branca velada 
entre os grupos de aliados 
de dois “amigos”, o governa-
dor Carlos Brandão e o agora 
ministro do STF Flávio Dino. 
Gira em torno de nomes para 
os tribunais no Estado. Em 
especial, neste momento, 
de um indicado pelo Quinto 
Constitucional que Dino não 
gostaria de ver no TCE. 

Trava no saldo
É a cara do Brasil. A prefeitura 
de Santo Antônio do Desco-
berto (GO) não consegue tocar 
em dia a arrecadação de ITBI 
– e são milhões de reais por 
ano, para uma cidade que pre-
cisa tanto. Segundo a SEFAZ, 
a greve dos fiscais prejudica o 
andamento das avaliações de 
imóveis. São 30 funcionários 
e apenas quatro trabalhando 
semanalmente, em rodízio. A 
Coluna não conseguiu con-
tato com a associação de 
servidores.

ESPLANADEIRA
#Inscrição para o 1º Con-
curso Nacional de Artigos 
Jurídicos do Pessoa & Pes-
soa Advogados foi prorro-
gada para o dia 31/6. #Povo 
Tupinambá realizou ato na 
Praça dos Três Poderes. # 
B2Mamy e Hestia Ventures 
lançam canal para atender 
às necessidades das mães. 
#Institute for Economics and 
Peace aponta que o Brasil é 
o 3º país mais inseguro da 
América do Sul.

Vai ter petróleo 
Os palacianos tentam controlar uma crise que pode descer-
rar a cortina que esconde má-convivência entre alguns dos 
pares. Depois de forçar a exoneração do ex-presidente da 

Petrobras, embora oficialmente negue, o ministro das Minas 
e Energia, Alexandre Silveira, mira agora Marina Silva, do 

Meio Ambiente. A batalha é sobre a exploração de petróleo 
na Amazônia Equatorial. Um deles deve cair até ano que 

vem. Marina não quer liberar as licenças para as petroleiras. 
Silveira, ao lado dos governadores – em especial do Amapá e 
Pará – cita práticas mais eficientes e sustentáveis na explo-
ração e o bilionário retorno sócio-econômico que os Estados 
poderão obter. No Governo, o que está decidido é que o mer-

cado fala mais alto, e os Estados precisam do retorno. 

Governo não tem um
“plano B” para a MP 
devolvida , diz Haddad
Brasília - A equipe econômica 
e o Congresso Nacional divi-
dirão o ônus de encontrarem 
uma alternativa à MP (Medida 
Provisória) 1.227, disse ainda 
na noite de terça-feira (11), o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad. Com trechos devolvi-
dos ao governo pelo presidente 
do Congresso, Rodrigo Pache-
co, a MP limitava as compensa-
ções do PIS e Cofins. “Nós não 
temos [um plano B, outra pro-
posta]. E estamos preocupados 
porque identificamos fraudes 
nas compensações de PIS/Co-
fins. Então, vamos ter de cons-
truir também uma alternativa 
para o combate às fraudes, que 
essa seria uma saída, mas eu já 
estou conversando com alguns 
líderes para ver se a gente en-
contra um caminho”, disse Ha-
ddad a jornalistas.

O ministro disse que tais 
tipos de negociações ocorre-
ram no ano passado, com a 
Medida Provisória 1.185, que 
limitava o uso de incentivos 
fiscais estaduais para diminuir 
o pagamento de Imposto de 
Renda, e com a MP 1.202, que 
buscava revogar a desonera-
ção da folha de pagamento e 
a contribuição à Previdência 
por pequenos municípios. Nas 
duas ocasiões, o Congresso in-
corporou trechos das medidas 
provisórias a projetos de lei em 

Supremo muda regra de correção
do FGTS que agora será pelo IPCA
Brasília – O STF (Supremo Tri-
bunal Federal) decidiu, ontem 
(12), que as contas do FGTS não 
podem ser corrigidas somen-
te pela TR (Taxa Referencial), 
taxa com valor próximo de 
zero. Com a decisão, as contas 
deverão garantir correção real 
conforme o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), principal indicador da 
inflação no país. A nova forma 
de correção vale para novos de-
pósitos a partir da decisão do 
Supremo e não será aplicada a 
valores retroativos.

Pela deliberação dos mi-
nistros, fica mantido o atual 
cálculo que determina a cor-
reção com juros de 3% ao ano, 
o acréscimo de distribuição de 
lucros do fundo, além da cor-

reção pela TR. A soma deve 
garantir a correção pelo IPCA.  
Contudo, se o cálculo atual 
não alcançar o IPCA, caberá ao 
Conselho Curador do FGTS es-
tabelecer a forma de compen-
sação. O índice acumulado nos 
últimos 12 meses é de 3,90%.

A proposta de cálculo foi 
sugerida ao STF pela Advoca-
cia-Geral da União(AGU), órgão 
que representa o governo fe-
deral, após conciliação com 
centrais sindicais durante a 
tramitação do processo. 

ENTENDA
O caso começou a ser jul-

gado pelo Supremo a par-
tir de uma ação protocolada 
em 2014 pelo partido Solida-
riedade. A legenda sustenta 

que a correção pela TR não 
remunera adequadamen-
te os correntistas, perdendo 
para a inflação real. Criado 
em 1966 para substituir a ga-
rantia de estabilidade no em-
prego, o fundo funciona como 
uma poupança compulsória 
e proteção financeira contra 
o desemprego. No caso de 
dispensa sem justa causa, o 
empregado recebe o saldo 
do FGTS, mais multa de 40% 
sobre o montante.

Após a entrada da ação no 
STF, leis começaram a vigorar, e 
as contas passaram a ser corri-
gidas com juros de 3% ao ano, o 
acréscimo de distribuição de lu-
cros do fundo, além da correção 
pela TR. No entanto, a correção 
continuou abaixo da inflação. 

regime de urgência. No entan-
to, não chegou a haver devolu-
ção dos textos ao governo.

O ministro ofereceu os téc-
nicos da Receita Federal ao Se-
nado para negociar um texto 
alternativo à medida provisória 
devolvida. “O Senado assumiu 
uma parte da responsabilidade 
por tentar construir uma solu-
ção, pelo que eu entendi da fala 
do próprio presidente Rodrigo 
Pacheco, mas nós vamos co-
locar toda a equipe da Receita 
Federal à disposição do Sena-
do para a gente tentar cons-
truir uma alternativa, uma vez 
que tem um prazo exíguo e que 
precisa encontrar uma solução”, 
declarou Haddad.

SUPREMO
Por determinação do STF 

(Supremo Tribunal Federal), o 
governo e o Congresso têm 60 
dias para encontrarem uma 
fonte de receita para compen-
sar o prolongamento da deso-
neração da folha de pagamento 
a 17 setores da economia. Os 
Poderes Executivo e Legislativo 
também precisam compensar 
a redução, de 20% para 8%, da 
contribuição à Previdência pelas 
prefeituras de cidades com até 
126 mil habitantes.

Sobre uma eventual reone-
ração da folha de pagamento 
e dos pequenos municípios 

caso as negociações não deem 
resultado, Haddad disse que 
qualquer pergunta deve ser 
feita ao STF.

FRAUDES
O ministro justificou a edi-

ção da MP 1.227 porque a Re-
ceita Federal detectou até R$ 
25 bilhões por ano em sus-
peitas de fraude no uso de 
compensações de PIS/Cofins. 
As compensações tributárias 
são um mecanismo por meio 
dos quais as empresas obtêm 
descontos em tributos pagos 
a mais ao longo da cadeia pro-
dutiva. No entanto, brechas e 
exceções na legislação permi-
tem que as companhias, por 
exemplo, usem créditos de 
PIS/Cofins para abater o paga-
mento de Imposto de Renda.

Embora tenha devolvido ao 
governo o trecho que restrin-
gia as compensações de PIS e 
de Cofins, Pacheco manteve a 
parte que obrigará as empre-
sas a declararem, num sistema 
informatizado, os incentivos 
fiscais que recebem. Haddad 
disse que a manutenção desse 
trecho ajudará o governo. 
“Essas medidas servem para 
os contribuintes explicarem o 
que estão fazendo, dizer em 
que lei está fundamentando a 
prevenção, o que facilita a fis-
calização”, afirmou.
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Impecável nos detalhes
A comissão organi-
zadora da festa dos 
50 anos, liderada 

pela doutora Clarissa 
Sgarioni, secretária 

geral adjunta da 
Subseção, pensou 
em todos os deta-
lhes. Desde a área 
externa do acesso 
ao salão, passando 

por cada pequeno espaço da festa, havia em cada parte o 
carinho e o zelo com a OAB Cascavel e com a advocacia. A 
gastronomia foi um show à parte e as atrações musicais e 
culturais encantaram e animaram. As avaliações dos partici-

pantes foram extremamente positiva, coroando todo o esforço 
da gestão em honrar as cinco décadas de trabalho.

50 anos de contribuição
Por falar em trabalho, 
esse foi o principal 

destaque dado na ceri-
mônia, pelas autorida-
des e lideranças, que 

fizeram uso da palavra. 
Ficou muito explícito o 
papel da advocacia no 
desenvolvimento de 
Cascavel e Região e, 
especialmente, o papel da OAB Cascavel como propulsora da 
Justiça e do Progresso. Destaque para o discurso do presi-

dente, Alex Gallio, ao lado dos demais membros da diretoria. 
Uma fala muito impactante demonstrando o trabalho estraté-
gico da gestão e reforçando que a OAB Cascavel é feita por 

todos, num modelo de administração participativo, integrativo 
e de resultados.

Advocacia unida e fortalecida
Esse contexto atual da OAB Cascavel tem gerado frutos no 
fortalecimento da advocacia, com a união dos advogados. 

A festa de 50 anos demonstrou exatamente esse momento 
especial. Fica o registro de parabéns aos advogados que 

estão comprometidos em fazer parte da construção de uma 
OAB Cascavel cada vez mais forte, com união e focada num 

planejamento estratégico de resultados.

Programação especial continua
A programação de comemoração dos 50 anos da OAB Cas-
cavel continua. Em breve, devem ocorrer outras atividades 

pontuais que integram o calendário de celebração do marco 
histórico. Na programação está, inclusive, a inauguração do 
Memorial Histórico, um projeto que será um grande legado 

de preservação e difusão da história da Subseção. 

Uma festa histórica
A festa que mar-

cou os 50 anos da 
OAB Cascavel com 
certeza entrou para 
a história. O Clube 
Tuiuti nem parecia 

o mesmo, diante de 
todo o trabalho que 
foi realizado para 
transformá-lo no 

palco de uma celebração marcante. Todas as mesas esta-
vam ocupadas e um grande prestígio de lideranças e autori-
dades, demonstrando a força da Subseção na Sociedade. É, 
com certeza, um dos melhores momentos da OAB Cascavel, 
num processo muito forte de fortalecimento e crescimento. 

Greve: Governo Federal
apresenta nova proposta 
para técnicos da educação 
Brasília – O Governo Federal 
apresentou uma contrapro-
posta aos servidores técnicos 
administrativos da educação, 
os “TAEs”, na última terça-feira 
(11), em reunião com sindica-
tos da categoria em Brasília. 
De acordo com o MGI (Minis-
tério da Gestão e Inovação 
em Serviços Públicos), a nova 
proposta prevê reajuste médio 
de 29,6% em quatro anos, já 
contando o reajuste geral de 
9% dado a todos os servidores 
federais no ano passado, além 
de progressão de 4% a partir 
de 2026. O reajuste final ficou 
entre 25% a 44% dependendo 
da classe e do nível na carreira, 
segundo a pasta. 

A proposta anterior previa 
reajuste médio de 28%, sem 
aumento no percentual da pro-
gressão de carreira (nível sala-
rial). “Além disso, vale lembrar 
que, a exemplo de todos os 
servidores públicos federais, 
os TAEs receberam reajuste 
de 118% no auxílio-alimenta-
ção, que chegou a R$ 1.000, 
e de 51% no auxílio-saúde e 
auxílio-creche”, acrescentou o 
ministério, em nota.

Na avaliação do secretá-
rio de Relações de Trabalho 
do Ministério da Gestão, José 
Lopez Feijóo, após a sexta 
rodada de negociação com os 
servidores, houve uma evolu-
ção na oferta do governo. “Do 
ponto de vista financeiro, a 
proposta fez um reajuste dos 
padrões, ou seja, dos chama-
dos steps, que é a evolução 
na carreira, do início ao final, 
de 3,9% para 4% em 2025, 
e de 4% em 2025 para 4,1% 
em 2026. Se nós agregarmos 
a isso os 9% [de reajuste] de 
2023, nós estamos falando de 
reajustes que chegam a um 
pouco mais de 46%, portanto, 
uma boa proposta. Além disso, 
atendemos demandas como 
uma aceleração na progres-
são da carreira que levava 22 
anos e meio, para chegar ao 
topo, reduzindo para 18 anos 
com uma proposta de padrões 
verticais, e que agora, com 
esta aceleração, pode chegar, 
do início ao topo em 15 anos”, 
disse o secretário.

Feijóo também anunciou 

que o governo acatou a suges-
tão de criar um grupo de traba-
lho conjunto com as categorias 
para acompanhar o atendi-
mento das medidas não remu-
neratórias e que o governo 
retomou a negociação com a 
categoria que não existiu nas 
gestões anteriores.

Professores e servidores de 
cerca de 60 universidades fede-
rais e de mais de 39 institutos 
federais de ensino básico, pro-
fissional e tecnológico estão 
em greve desde o dia 15 de 
abril, no caso dos professores, 
e desde meados de março, no 
caso dos técnicos. Balanços 
das entidades mostram que 
a paralisação alcança mais 
de 560 unidades de ensino de 
26 unidades federativas. Eles 
pedem, entre outras medidas 
da contraproposta, a recom-
posição dos salários ainda este 
ano, o que não foi aceito pelo 
governo, até o momento.

O encontro ocorreu um 

dia depois de o presidente 
Lula criticar o prolongamento 
da greve nas universidades e 
institutos federais, que come-
çou em abril. Participaram 
da reunião o Sinasefe (Sindi-
cato Nacional dos Servidores 
Federais da Educação Básica, 
Profissional e Tecnológica) e a 
Fasubra Sindical (Federação de 
Sindicatos de Trabalhadores 
Técnico-Administrativos em 
Instituições de Ensino Superior 
Públicas do Brasil).

“Houve uma mudança na 
proposta e conquistas na reu-
nião. Mas a base é quem vai 
decidir pela continuidade ou 
não da greve”, afirmou Lee-
wertton de Souza Marreiro, da 
Comissão Nacional de Super-
visão do Plano de Carreira dos 
Cargos Técnico-Administrati-
vos em Educação. De acordo 
com o Sinasefe, a proposta do 
governo será levada agora às 
assembleias das categorias 
para apreciação.

Sindicatos divergem
No fim de maio, o MGI e a Proifes (Federação de Sindicatos de 

Professores de Instituições Federais de Ensino Superior) assinaram um 
acordo, sem a aprovação das outras entidades, que têm registro sindical 
e representam a maior parte dos docentes e servidores, o que provo-
cou uma divisão nas categorias. O acordo foi feito em cima de uma 
contraproposta classificada pelo governo como “proposta final”, mas 
uma decisão liminar da Justiça Federal de Sergipe anulou o acordo.

Na segunda-feira (10), menos de duas semanas após a decisão 
judicial que invalidou o acordo, o Ministério do Trabalho e Emprego 
publicou no Diário Oficial da União a concessão do registro sindical 
à Proifes. “A decisão do Ministério do Trabalho representa um reco-
nhecimento à atuação da entidade que, desde 2006, assinou todos os 
acordos firmados com o governo federal em favor da categoria que 
representa”, disse a entidade, em nota.

O reconhecimento sindical da Proifes foi rechaçado pelo Sinasefe 
que criticou a decisão. “Após demonstrarmos a ilegitimidade dessa 
representação docente, reafirmando que a assinatura do termo pelo 
Proifes não tem legalidade na nossa base, foi deferido nesta semana 
mais um ataque em direção ao movimento paredista», diz o sindicato.
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Dólar chega a R$5,43 e Bolsa cai após 
incertezas e fala de Lula sobre o mercado
Brasília – O dólar voltou a 
subir ontem (12), atingindo a 
marca de R$ 5,430 – recuando 
para 5,38 por volta das 13h30 
– enquanto a Bolsa de Valores 
do Brasil apresentava queda. 
O mercado estava atento à 
decisão de política monetária 
do Fed, o banco central dos 
Estados Unidos. A expectativa 
é que as taxas de juros ameri-
canas sejam mantidas entre 
5,25% e 5,50%, porém há dú-
vidas sobre os próximos passos 
do Fed. No Brasil, as incertezas 
em relação à política econômi-
ca continuavam preocupando 
os investidores. O enfraqueci-
mento político do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, é 
um dos motivos. Além disso, o 

Preço da Soja 
De acordo com o Cepea, a valorização da cotação do dólar sustenta 

os preços da soja no país. Além disso, os negócios estão lentos e os 
vendedores retraídos à espera de um câmbio ainda maior. No interior do 
Paraná, o preço da oleaginosa é de R$134,95, por saca de 60 kg, em alta 
de 0,25% no dia. Em Paranaguá, a saca é comercializada a R$140,20.  O 
preço da tonelada de trigo também está alto – no maior patamar, desde 
meados de 2023. Porém, no último fechamento, a commodity obteve 
uma leve queda e a commodity é comercializada a R$1.523,15 no Paraná 
e R$1.424,70 no Rio Grande do Sul. Os valores são do Cepea/USP. 

Setor de serviços cresce 0,5% de março para abril no país
Brasília – O volume de servi-
ços no país cresceu 0,5% na 
passagem de março para abril, 
segundo dados divulgados 
ontem (12), no Rio de Janei-
ro, pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). 
É a segunda alta consecuti-
va do indicador, que já havia 
avançado 0,7% de fevereiro 
para março.

De acordo com a Pesqui-
sa Mensal de Serviços (PMS), 
o setor cresceu 5,6% na com-
paração com abril do ano pas-

Paraná deixa de ser o estado com o maior número de endividados
Curitiba – A Pesquisa de En-
dividamento e Inadimplência 
do Consumidor (PEIC), aferida 
pela Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
do Paraná (Fecomércio PR) e 
pela Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC), mostra 
uma melhora significativa nos 
índices de endividamento das 
famílias paranaenses. De acor-
do com os dados de maio, o 
total de endividados no esta-
do caiu de 94,1% em maio de 
2023 para 89,4% em maio de 
2024. Esse declínio, observado 
também na comparação men-
sal entre abril e maio de 2024, 
quando a taxa era de 90,3%, re-
flete um alívio importante no 
orçamento das famílias.

Pela primeira vez desde no-
vembro de 2023 o Paraná saiu 
do topo da lista de estados bra-
sileiros com maior número de 
endividados e passou para a 
terceira colocação. Em maio, o 

Congresso Nacional havia re-
jeitado uma medida do gover-
no que visava restringir o uso 
de créditos tributários por em-
presas. Também pesou a par-
ticipação do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) no 
FII Priority Summit. O petista 
disse que não dá para discu-
tir economia “sem colocar a 
questão social na ordem do 
dia” e destacou que o “merca-
do não é uma entidade abs-
trata, apartada da política e 
da sociedade”. As declarações 
irritaram o mercado.

Apesar de momentos po-
sitivos no mercado local, com 
a divulgação de que a infla-
ção nos Estados Unidos havia 
caído para 3,3% em maio, as 

notícias não foram suficientes 
para manter o otimismo. O 
dólar voltou a subir em relação 
ao real, e o Ibovespa registrou 
queda, com os riscos fiscais li-
mitando os ganhos. Enquan-
to isso, os índices americanos 
atingiam níveis recordes. A 
expectativa era de que o Fed 

estado de Roraima ficou na pri-
meira posição, com 89,9% da 
população endividada, seguida 
pelo Espírito Santo, com 89,8%.

Os índices de endividamen-
to e inadimplência vêm apre-
sentando melhora significativa 
desde agosto de 2023. A pesqui-
sa revela ainda uma diminuição 

nas contas em atraso: em maio 
de 2023, 19,3% das famílias es-
tavam com pagamentos atra-
sados, número que caiu para 
13,1% em maio deste ano. Além 
disso, o percentual de famílias 
que se declararam sem con-
dições de pagar suas dívidas 
também apresentou queda, 

passando de 5,7% em maio do 
ano passado para 4% no mesmo 
mês de 2024.

A análise detalhada por 
faixa de rendimentos mostra 
que o endividamento entre 
as famílias com renda de até 
dez salários mínimos saiu de 
90,4% para 89,5%. Destas, 

13,9% têm contas em atraso e 
5% afirmam não ter condições 
de quitá-las. Para as famílias 
com renda acima de dez salá-
rios mínimos, o endividamen-
to total foi de 88,7% em maio 
ante 89,9% em abril, com 9,5% 
em atraso e apenas 0,6% sem 
condições de pagamento.

sado, 2,3% no acumulado do 
ano e 1,6% no acumulado de 
12 meses.

Três das cinco atividades 
do setor de serviços investi-
gadas apresentaram alta de 
março para abril deste ano, 
com destaque para os seg-
mentos de transportes (1,7%) 
e de outros serviços (5,0%). A 
terceira atividade com resul-
tado positivo foi informação e 
comunicação (0,4%), que atin-
giu, mais uma vez, seu ponto 
mais alto da série histórica, 

iniciada em 2012.

QUEDA
Ao mesmo tempo, apresen-

taram queda de março para 
abril os serviços profissionais, 
administrativos e comple-
mentares (-1,1%) e os serviços 
prestados às famílias (-1,8%). 
Na passagem de fevereiro para 
março, essas atividades ha-
viam crescido.

O índice de atividades turís-
ticas – analisado de forma sepa-
rada pelo IBGE – teve expansão 

de 2,3% em abril ante março. É 
o segundo resultado positivo do 
segmento, que se encontra 4,7% 
acima do patamar de fevereiro 
de 2020, mas ainda 3% abaixo 
do ponto mais alto da série, al-
cançado em fevereiro de 2014.

Em relação à receita no-
minal, o setor de serviços 
apresentou altas de 1,1% 
em relação a março, de 8,9% 
na comparação com abril de 
2023, de 6,3% no acumulado 
do ano e de 5,2% no acumu-
lado de 12 meses.

mantivesse uma postura mais 
conservadora, consideran-
do os dados positivos sobre 
o mercado de trabalho nos 
EUA. A proximidade das elei-
ções americanas e a previsão 
de desastres naturais também 

estavam entre os fatores que 
influenciavam as decisões do 
banco central. O mercado con-
tinuava atento às movimenta-
ções tanto no Brasil quanto no 
exterior, em meio a um cenário 
de incertezas e volatilidade.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
As finanças contam com ótimas energias! Mas o 
dinheiro não vai cair do céu, cristalzinho, e você 
precisa se concentrar no trabalho se quiser encher 
o bolso. Mas nem tudo é perfeito e as comunica-
ções pedem cautela, Áries! No amor, astral top. 
Cor: CINZA Palpites: 38, 45, 11.

TOURO  21/4 a 205
A Lua favorece seu lado curioso, e é um ótimo 
momento para investir em novos conhecimentos 
e ambições. Mas os astros mandam um aviso: fique 
de olho no seu dinheiro, pois o risco de prejuízo é 
grande. No amor, pegue leve no ciúme! 
Cor: AZUL Palpites: 54, 30, 03.

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Os astros destacam sua intuição, e você deve des-
cobrir quem não merece sua confiança. No tra-
balho, falar demais pode desgastar sua imagem. 
Pegue leve, valeu? No amor, vai ter muita leveza e 
momentos apaixonantes! 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 23, 14, 49.

CÂNCER 21/6 a 21/7
No trabalho, é um bom dia para pensar fora da 
caixa e descobrir novos interesses. As amizades 
também contam com ótimas energias. O desejo de 
viajar deve crescer, mas nem tudo será fácil, bebê. 
Boas vibes no amor. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 32, 14, 51.

LEÃO 22/7 a 22/8
Assuntos profissionais devem a sua atenção hoje, 
então aproveite o astral para batalhar por um 
aumento ou algo diferente. As amizades, porém, 
passam por altos e baixos e pode rolar uma 
briga com alguém próximo. O amor está cheio de 
sintonia. 
Cor: ROSA Palpites: 59, 15, 06.

VIRGEM 23/8 a 22/9
Vai ser mais fácil expandir seus contatos e trabalhar 
em equipe. Também tem as melhores vibes para 
ampliar seus conhecimentos. Mas é bom não baixar 
a guarda, porque as rivalidades podem pipocar na 
carreira, bebê. Boas energias no amor. 
Cor: VERDE-CLARO Palpites: 52, 38, 07.

LIBRA  23/9 a 22/10
Se depender das estrelas, vão rolar mudanças 
radicais no trabalho, e até em casa! Aproveite essa 
vibe para colocar ordem e deixar para trás hábitos 
antigos que não são lá muito saudáveis. O amor 
contará com tudo que há de bom. 
Cor: PRETO Palpites: 53, 42, 26.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sua habilidade para lidar com as pessoas segue em 
alta. É um ótimo momento para trocar ideias! Mas 
nem tudo são flores, pode pintar uma briga. Ainda 
bem que dá tempo de fazer as pazes! No amor, você 
tem tudo para fazer sucesso. 
Cor: AMARELO Palpites: 10, 27, 45.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Pode até pintar uma grana extra hoje, mas vai 
depender diretamente do seu esforço, tá? Evite se 
distrair com qualquer coisinha. Há sinal de abacaxi 
com os familiares, mas tudo volta aos eixos. No 
amor, drible o ciúme. 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 57, 48, 12.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A Lua aumenta sua criatividade e ajuda você a se 
expressar melhor. Pena que o clima pode fechar, 
e mal-entendidos não estão descartados. Cuidado 
para não entrar numa fria, valeu? No amor, não 
deixe nada esfriar o seu coração. 
Cor: BRANCO Palpites: 29, 18, 20.

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Os assuntos familiares podem ser resolvidos numa 
boa hoje. Você também conta com vibes maravi-
golds para lidar com segredos. Mas vale a pena 
redobrar a atenção com as finanças.  Vá com calma! 
O amor vai ficar movimentado.
Cor: ROXO Palpites: 09, 48, 30.

PEIXES 20/2 a 20/3
Tudo indica que vai se comunicar melhor. Tire pro-
veito dessa vibe para fazer contatos e resolver mal-
-entendidos. Mas foque sua atenção no serviço, e 
deixe para bater papo com os amigos depois! No 
amor, jogue seu charme. 
Cor: LILÁS Palpites: 04, 50, 59.
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3/ben — sea. 4/inca — otra — urca. 7/arquivo.
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James
Bond (Cin.)
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coloridas

Único lu-
gar culti-
vável dos
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cantor e 

compositor
carioca
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ator 

brasileiro
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de (?):
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(pop.)
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guardar
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combate
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O mais
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(abrev.)

(?) e salvo:
ileso

Conversa
fiada
(gíria)

Civilização
andina

Apanhar
um a um 

(?) e Dami-
ão, santos

(Catol.)
Tipo de vinho

Antigo navio
Instituto

Médico Le-
gal (sigla)

Outra, em
espanhol
Apêndice
de insetos

Colocar na
geladeira 
Prefixo de 
"indiferente"

Transfira a 
data para 
outro dia
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Bairro
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Crescente
14/06 - 02h18

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 13/6/2024

Muitas nuvens Paranaguá
max 24
min 18

max 29
min 17

Cascavel
max 26
min 17

Foz do Iguaçu
max 27
min 19

max 28
min 15

Curitiba
max 23
min 10

FASES 
DA LUA

Sexta 14/6/2024

Sábado 15/6/2024
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06/06 - 09h37

Minguante
28/06 - 18h55
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21/06 - 22h07 
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concurso: 924Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 01 07 00 02 03 07 00

Super Sete concurso: 556C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO 

03 10 11 12 19 28 31

Megasena
02 03 04 07 12 14 15 16

18 20 21 22 23 24 25 concurso: 2735Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 03 09 12 40 47 50 

concurso: 2674

concurso: 2103

20 31 38 40 43 50

concurso: 5874

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2633Lotomania

88.460
38.703
31.742
27.057
07.328

13 15 21 45 55 59 73 
MANAUS - AM 

47 49 57 64 69 
concurso: 6461

05 33 46 47 53 59

03 05 09 13 14 16 18 21 28 34
40 46 51 52 60 80 81 90 94 99

concurso: 3127LotofácilLoterias

Senhor, tu me sondas e me conheces. Sabes quando me sento e 
quando me levanto; de longe percebes os meus pensamentos. 

Sabes muito bem quando trabalho e quando descanso; todos os 
meus caminhos te são bem conhecidos. Antes mesmo que a pala-
vra me chegue à língua, tu já a conheces inteiramente, Senhor. Tu 

me cercas, por trás e pela frente, e pões a tua mão sobre mim. 
SALMOS 139:1-5
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Seis jogos fecham rodada do Brasileirão
Cascavel – O fechamento 

da oitava rodada do Brasilei-
rão, marcada para esta quin-
ta-feira (13), promete embolar, 
ainda mais, a classificação do 
campeonato. Depois dos resul-
tados de terça-feira, o Botafogo 
assumiu a liderança e colocou 

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Botafogo 16 8 5 1 2 14 7 7 66
2º Flamengo 14 7 4 2 1 13 6 7 66
3º Bahia 14 7 4 2 1 10 7 3 66
4º São Paulo 13 7 4 1 2 12 6 6 61
5º Athletico 13 7 4 1 2 9 4 5 61
6º Atlético 13 7 3 4 0 12 5 7 61
7º Bragantino 12 8 3 3 2 10 8 2 50
8º Palmeiras 11 7 3 2 2 5 4 1 52
9º Internacional 10 5 3 1 1 5 3 2 66
10º Cruzeiro 10 6 3 1 2 8 9 -1 55
11º Fortaleza 10 6 2 4 0 6 4 2 55
12º Juventude 10 7 2 4 1 8 9 -1 47
13º Grêmio 6 5 2 0 3 4 5 -1 40
14º Vasco 6 7 2 0 5 7 17 -10 28
15º Corinthians 6 8 1 3 4 5 8 -3 25
16º Fluminense 6 8 1 3 4 9 14 -5 25
17º Criciúma 5 5 1 2 2 9 9 0 33
18º Atlético-GO 5 8 1 2 5 6 11 -5 20
19º Cuiabá 4 7 1 1 5 5 13 -8 19
20º Vitória 3 8 0 3 5 6 14 -8 12

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO

Toledo terá 
dois times na 
Terceirona
Cascavel – O arbitral da 
Terceira Divisão do futebol 
paranaense confirmou a par-
ticipação de duas equipes do 
oeste. Curiosamente, as duas 
com sede em Toledo. Além do 
time mais tradicional, que 
chegou a ser vice-campeão 
estadual, mas amargou rebai-
xamentos nos últimos cinco 
anos, o Oeste Brasil também 
confirmou a vaga. O time é 
formado por uma união de 
empresários e tem como pre-
sidente e técnico o experiente 
Agenor Piccinin.

Os dois times irão dispu-
tar o grupo C, junto com o 
União, de Francisco Beltrão 
e o Verê. 

No grupo A ficaram Arau-
cária, Batel, Hope, Iraty e 
Prudentópolis. O grupo 
B conta com Arapongas, 
Cambé, Sport Campo Mou-
rão, Portuguesa Londrinen-
se e Rolândia.

O campeonato começa 
no dia 24 de agosto e vai 
até o final de novembro. Os 
times se enfrentam dentro 
das chaves em dois turnos. 
Os dois melhores de cada 
grupo e os dois melhores 
terceiros colocados por 
aproveitamento avançam 
para a fase de play-offs.

            BRASILEIRÃO – 8ª RODADA
19h00 Cruzeiro  x Cuiabá
20h00 Internacional  x São Paulo
20h00 Flamengo  x Grêmio
20h00 Athletico  x Criciúma
21h30 Bahia  x Fortaleza
21h30 Palmeiras  x Vasco

                 SÉRIE B – 10ª RODADA
21h00 Amazonas  x Chapecoense

           BRASILEIRO FEMININO 
                      –  10ª RODADA
15h00 Avaí  x Internacional

AGENDA DE JOGOS

Jogos Escolares 
abrem inscrições
Curitiba – A Secretaria do Es-
porte do Paraná, abriu as ins-
crições para os Jogos Escolares 
do Paraná Eletrônicos. A com-
petição é destinada a alunos 
da educação básica devida-
mente matriculados em esco-
las públicas e particulares do 
Estado. A inscrição vai até 20 
de junho e pode ser feita em 
oito modalidades: EAFC 24, 
Clash Royale, Fortnite, Brawl 
Stars, Free Fire, League of Le-
gends, Valorant e Just Dance, 
nas categorias 12 a 14 anos e 
15 a 17 anos.

Os campeonatos de Fortni-
te, LOL e Valorant serão 100% 
online, enquanto EAFC, Clash 
Royale e Free Fire serão onli-
ne em um primeiro momento, 
mas com finais presenciais. 
Apenas o Just Dance será 100% 
presencial, com inscrições du-
rante o evento. As finais de 12 
a 14 anos ocorrerão em Campo 
Mourão (13 e 14 de julho) e de 
15 a 17 anos em Pato Branco (3 
e 4 de agosto). 

Atletas olímpicos vão  treinar na Europa
Rio de Janeiro - O COB (Co-
mitê Olímpico do Brasil) e as 
Confederações Brasileiras 
Olímpicas, vendo a proximi-
dade dos Jogos Olímpicos de 
Paris 2024, decidiram se juntar 
para realizar as preparações 
finais antes da competição 
mais importante do planeta. 
A ida dos brasileiros já come-

o Fluminense na zona do rebai-
xamento. Agora, são 11 times 
separados por quatro pontos 
nas primeiras colocações, en-
quanto que apenas um ponto 
separa o 13º colocado da ZR.

Inter e Grêmio estarão em 
ação, ainda com jogos a menos. 
O Colorado recebe o são Paulo 
em Criciúma, e uma vitória po-
derá aproximar o time do G4. 
Já o Grêmio encara o Flamen-
go, no Maracanã, com a missão 
de somar pontos para se afastar 
dos últimos colocados. 

Em Curitiba, o Athletico en-
frenta o Criciúma, que vem de 
duas derrotas seguidas. Uma 
vitória pode alçar o time para-
naense para dentro do G4.

Em São Paulo, o Palmeiras 
volta a jogar no Allianz Parque 
contra o Vasco e com novida-
des na escalação por conta dos 
jogadores cedidos para as se-
leções sul-americanas. 

ça a partir de julho, para paí-
ses como Alemanha, Eslovênia, 
Espanha, Itália, Polônia, Por-
tugal, Suécia, Turquia e até 
mesmo a própria França.

Mariana Mello, gerente de 
Planejamento Esportivo do 
COB e sub-chefe da Missão Bra-
sileira nos Jogos Olímpicos de 
Paris, contou como foi escolher 

o destino certo para cada mo-
dalidade.

“O COB mantém contato 
constante com as confedera-
ções para estabelecer o melhor 
planejamento no final de pre-
paração para Paris. Muitas mo-
dalidades já têm suas bases na 
Europa, o que facilita a operação 
e traz segurança aos atletas”.

Regional de Badminton começa na sexta

Marechal C. Rondon - Ma-
rechal Cândido Rondon se-
diará, de sexta-feira (14) a 
domingo (16), a etapa de 
abertura da Copa Oeste de 
Badminton. Alan Chapla, 
treinador da Arbad (Associa-

ção Rondonense de Badmin-
ton), informa que a expectativa 
é reunir em torno de 200 atle-
tas de diversos municípios nas 
disputas. 

Ele acrescenta que os jogos 
acontecerão no ginásio do Co-

légio Cristo Rei, com entrada 
franca aos rondonenses e vi-
sitantes. As partidas serão 
das 19h às 22h, na sexta-fei-
ra, das 8h30 às 20h, no sába-
do (15), e das 8h30 às 18h, no 
domingo.

Com Engenhão lotado, Botafogo bateu o Flu e assumiu a liderança

DIVULGAÇÃO
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EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos
do Instrumento Particular de Venda e Compra de bem imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação e Outras Avenças de nº 10165356206, no
qual figura como Fiduciante EMANUELLY TALITA PAULUS CARVALHO, brasileira, solteira, recepcionista de hospital, CNH nº 07266687445-DETRAN/
PR, CPF/MF nº 108.677.689-59, residente e domiciliada em Cascavel/PR, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei
nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 12/07/2024 às 15h30min, à Rua Hipódromo, 1141, sala 66, Mooca, São Paulo/SP, em PRIMEIRO LEILÃO,
com lance mínimo igual ou superior a R$ 177.604,36 (cento e setenta e sete mil seiscentos e quatro reais e trinta e seis centavos), o imóvel objeto da
matrícula nº 66.664 do 3º Serviço de Registro de Imóveis de Cascavel/PR, com a propriedade consolidada em nome do credor Fiduciário constituído
por: “Apartamento n. 3, do Condomínio Residencial Bela I, localizado na Rua Planalto, 96, no primeiro pavimento, na parte dos fundos do condomínio
de quem olhar da referida rua; tem a área total de 67,675m², dos quais 55,50m² são de área privativa e 12,175m² são de área de uso comum,
correspondendo-lhe a fração ideal do terreno de 12,50%, ou 60,00m²; confronta-se: ao norte com o hall de entrada/estacionamento, ao sul com a Rua
Mario Katuo Kato, ao leste com o Apartamento n. 4, e ao oeste com o Lote n. 9; tem ainda o direito exclusivo de uma vaga de garagem descoberta;
cujo condomínio está edificado sobre o Lote n. 8, com a área de 480,00m² (quatrocentos e oitenta metros quadrados), da Quadra n. 5, do Loteamento
Parque Residencial J.K,. situado no perímetro urbano do Município e Comarca de Cascavel/PR.”. Inscrição Municipal: 3002387420. Obs.: Ocupado. Desocupação
por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 24/07/2024, às 15h30min,
no mesmo horário e local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 144.775,24 (cento e quarenta e quatro mil setecentos
e setenta e cinco reais e vinte e quatro centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.FrazaoLeiloes.com.br), em catálogos ou
em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo
2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fiduciários, mediante correspondência
dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência
de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e
despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão.
O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.FrazaoLeiloes.com.br , respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido,
em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor
fiduciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no
site www.FrazaoLeiloes.com.br , e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes
do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em
que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca
da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de
transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá
ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira autorizada
pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas
pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial. (BP-2782-01)

Ana Claudia Carolina Campos Frazão, Leiloeira inscrita na JUCESP sob o nº 836, com escritório Rua Hipódromo, 1141,
sala 66, Mooca, São Paulo/SP, devidamente autorizada pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, inscrito no CNPJ

Direção defensiva evita acidentes de trânsito
Para os habitantes de gran-

des cidades, como as capitais, 
acidentes de trânsito são vistos 
como parte do cotidiano. Ter-
mos como “meia roda”, “bar-
beiro” e, para os mais antigos, 
“navalha” são bem conhecidos 
para descrever condutores cujo 
desempenho deixa a desejar. 
Ainda, segundo levantamento 
realizado pela Secretaria Nacio-
nal de Trânsito (Senatran), as 
cinco cidades com o maior 
número de acidentes são: São 
Paulo, com uma taxa de 16,4 
por 10.000 habitantes; Rio de 
Janeiro, com 16,2; Belo Hori-
zonte, com 16,1; Curitiba com 
15,9; e Fortaleza, com 15,8. Ou 
seja: o perigo nas ruas é uma 
realidade comum.

Uma pesquisa realizada pela 
empresa líder em serviços de 
marketing digital, Gambling.
com, enumerou as cidades com 
os piores motoristas do Brasil. O 
estudo, que entrevistou mais de 
2.000 pessoas em todo o país, 
revelou resultados impressio-
nantes. Em sexto lugar está 
a cidade de Curitiba, seguida 
de Maceió em quinto, ambas 
com 10,1% dos votos. Campi-
nas está em quarto lugar, com 
10,5%. Rio de Janeiro e Manaus 
empatam com 11,2%, configu-
rando terceiro e segundo lugar, 
respectivamente. Liderando o 
ranking está a cidade de São 
Paulo, a mais populosa do país, 
que recebeu 24% dos votos.

Para os cidadãos de Curitiba, 
por exemplo, isso se traduz em 
um trânsito intenso. Um levan-
tamento realizado pelo Instituto 
de Pesquisa e Planejamento 
Urbano de Curitiba (Ippuc) reve-
lou que moradores de Curitiba 
e da região metropolitana pas-
sam, em média, de 27 a 73 minu-
tos dentro do carro. “Os grandes 
centros urbanos são conhecidos 
pelo congestionamento e pela 
demora nos deslocamentos. 

No entanto, esse cenário pode 
ser revertido pelos próprios 
motoristas”, explica o Instru-
tor dos Motoristas do V1, Ale-
xsandro Laures, aplicativo de 
aluguel de carros e mobilidade 
urbana. Abaixo, Laures sepa-
rou dicas para ter um melhor 
desempenho no trânsito e evi-
tar transtornos.

DIREÇÃO RESPONSÁVEL
A prática mais fundamental 

no trânsito, a direção responsá-
vel, segue um conceito simples: 
obedecer estritamente às leis 
de trânsito. Ações como indi-
car corretamente as mudanças 
de direção, usar cinto de segu-
rança, respeitar os limites de 
velocidade e as prioridades das 
vias, não dirigir sob a influência 
de álcool e não mexer no celular 
enquanto dirige são algumas 
das normas essenciais que todo 
motorista deve seguir. “Pode 
parecer simples, mas muitos 
condutores acabam desres-
peitando uma ou outra lei por 
causa de conforto, comodidade 
e pela falta de fiscalização. Isso 
pode prejudicar não apenas o 
próprio motorista, mas tam-
bém os pedestres e os cidadãos 
em geral”, afirma.

ATENÇÃO É ESSENCIAL
Possivelmente a habilidade 

mais crucial de um bom moto-
rista, a atenção durante a dire-
ção é fundamental. O condutor 
deve estar atento ao que acon-
tece ao seu redor, observando 
como os outros motoristas 
estão se comportando, para 
poder tomar decisões rápi-
das e evitar transtornos e aci-
dentes. “É importante que os 
próprios motoristas exerçam 
um policiamento para evitar 
distrações enquanto estão ao 
volante, como usar o celular, 
por exemplo. Isso porque, a 
qualquer momento, um veículo 

à frente pode mudar de faixa, 
fazer uma curva sem sinalizar 
ou  frear bruscamente. Por 
isso, é imprescindível redobrar 
a atenção para reagir a essas 
situações”, orienta.

DIREÇÃO DEFENSIVA
Aliada à atenção e à dire-

ção responsável, a direção 
defensiva representa a capa-
cidade do motorista de iden-
tificar, com antecedência, 
possíveis riscos de acidente. 
“É primordial que o motorista 
saiba reconhecer situações de 
perigo para evitá-las. Isso tam-
bém contribui para atenuar a 
gravidade dos acidentes.” 

CONHECIMENTO
Para evitar quaisquer tipos 

de imprevistos durante a 
direção, é indispensável que 
o motorista esteja familiari-
zado com as leis de trânsito, 
tenha conhecimentos bási-
cos de mecânica, conheça o 
veículo que está dirigindo e 
tenha noção da rota que irá 
percorrer. Verificar a previsão 
do tempo também ajuda a 
se preparar para o dia. Dessa 
forma, o motorista evita des-
gastes mentais e físicos, tanto 
para si quanto para o veículo, 
ao longo do percurso.

CONSCIENTIZAÇÃO
Aprender a dirigir correta-

mente pode ser um grande 
desafio para quem não tem 
muita familiaridade com o 
volante. De fato, ao obter a 
carteira de habilitação, muitas 
pessoas ainda não se sentem 
confiantes para dirigir nas ruas, 
seja por medo ou falta de prá-
tica. Mas existem algumas dicas 
que podem auxiliar quem está 
começando agora a se tornar 
um motorista melhor. “Sempre 
digo aos meus colaboradores 
para terem calma ao dirigir. É 

importante, antes de mais nada, 
ter um bom instrutor e aprender 
as técnicas de direção na teoria. 
Destaco também a importância 
de praticar a direção defensiva, 
garantir um seguro para o auto-
móvel e, se necessário, partici-
par de cursos de treinamento e 
praticar em locais menos movi-
mentados”, conta. 

Outro ponto que o instrutor 
destaca é o da manutenção do 
veículo. “Muitos motoristas aca-
bam negligenciando a manu-
tenção porque gera despesas, 
então optam por adiá-la, o 
que prejudica o bom funciona-
mento do veículo”, afirma. Para 
quem não possui carro próprio 
ou prefere não lidar com os cus-
tos de compra, manutenção e 

encargos, a locação ou assina-
tura é uma opção atraente. “Os 
veículos disponibilizados estão 
sempre com a revisão em dia, e 
o preço acessível facilita o pla-
nejamento financeiro do usuá-
rio, evitando gastos imprevis-
tos”, enfatiza. “Ao pensar em 
locação, as pessoas geralmente 
imaginam agendamentos com 
antecedência, filas e balcões, 
além de ter que lidar com uma 
papelada. No entanto, com a 
locação por meio do V1, tudo é 
feito de forma on-line, por um 
aplicativo de celular. O cliente 
tem a opção de alugar por um 
período específico e ainda pode 
retirar o carro em questão de 
minutos após a aprovação do 
cadastro”, finaliza. 

Especialista enumera dicas cruciais para segurança ao volante em 
meio a estatísticas alarmantes da Secretaria Nacional de Trânsito
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Categoria Escola

Piloto  Cidade
Kawe Birck Uto  Cascavel
Antony T. U. dos Santos Cascavel
Augusto Cavalcante  Toledo
Davi Lucas de Oliveira Cascavel
Elisa Steffen Reuse  Toledo
Bernardo Kresta                   M. C. Rondon
Benício Frare Rodrigues    C. L. Marques
Pedro Bueno Cascavel

Categoria Mirim
Bernardo F.Brandão Cascavel
Luccca Goulart Cascavel
Gustavo B. Melo             Mundo Novo/MS
Miguel F.  de O. Tomazelli   Itaquiraí/MS
Gabriel H. Kavalco        B. Horizonte/MG

Categoria Cadete
Pietro M. Lamb                    Foz do Iguaçu
Caetano Cavalcante Toledo
Bernardo Cavalcante Toledo
Flávio Maioli Cascavel
Rafael Silva Cascavel
Gustavo H. dos Santos Cascavel

Categoria Batom
Ana Carolina Alexanstre Cascavel
Renata S. de Castro  Toledo
Chaiane Pimenta Toledo
Francielle Steffen Toledo
Delia Maria Pires Cascavel

Categoria F-4 Júnior
Amir Osman                          Foz do Iguaçu
Bernardo F. Silva Motter Cascavel
Arthur S. Fabiano Cascavel
Davi Moreira B. P. Lima Maringá
  
Categoria F-4 Sênior
Mailson H. Araújo Cascavel
José L. Pereira F. Beltrão
Sérgio Montazzolli Londrina
Lucian Brandalize Pato Branco
Diego Balem Pato Branco
Rafael Mascarello Mariópolis
Mauricio Zaffari Cascavel
Iury Mucelin                              Chapecó/SC
Matheus Hamilton Toledo
Denis E. de Oliveira Cascavel
Eduardo Ferrari Toledo
Luiz Augusto Koyama Cascavel
Cristian Reuse Toledo
Nicolas Zaparolli                 Foz do Iguaçu
Luciano D.Conceição Cascavel
Allan Panke Fortes Toledo
Giovanni Tavares Cascavel

Joelson César Alves Cascavel
Marcos F. dos Santos Cascavel
Bruno Cesconetto Cascavel
Rafael Paiva Cascavel
Luiz G. Helfenstein Cascavel
Diogo Cavalcante Toledo

Categoria 125 Pró
Marcos F. dos Santos Cascavel
Yuan M. Lopes                   Campo Mourão
Osvaldo Drugovich Jr Maringá

Categoria F-4 Força Livre
André de Toledo Londrina
Fábio Marques Tomazi Londrina
Agnaldo S. Sampaio Cascavel
Valmir Carrer Assis/SP
Victor Jesus                        Campo Mourão
Moacir Carrer Assis/SP

Categoria F-4 Graduados
Rafael Deitos Cascavel
Pedro G. B. Gouveia              Itaquiraí/MS
Lucian Brandalize Pato Branco
Rafael Dietrich Cascavel

Categoria F-4 Light/Amador
Fernando Marques Verê
Luciano Paiva Cascavel
Giovanny Zonatto           Campo Mourão
Jarckson Camargo Cascavel
Gustavo Santos Cascavel
Samuel Cavalcante         Campo Mourão
Rafael Griep                          Foz do Iguaçu
Kawam Birck Uto Cascavel
Jean Pedro Straparava Arapongas
Lucas Krzesinski Cascavel
Ronaldo de Vasconcellos Cascavel
Ângelo Stella Júnior F. Beltrão
 
Categoria F-4 Super Sênior
Auber Miola                           C. Del Este/PY
Eloy Lattmann Pato Branco
Fábio Fabiano Cascavel
Fábio Dall Agnol Toledo
Claudecir Guligurski Cascavel
Edwardo T. Tanabe Cascavel
Edivan Monteiro Cascavel
Odair Silva Cascavel
Gilliard Chmiel            Quedas do Iguaçu

Categoria F-4 195
Luiz Cezar Schroeder Umuarama
Rafael Pedrotti F. Beltrão
Roberto Vanzin Cascavel
Gilliard Chmiel            Quedas do Iguaçu
Jefferson de Paula                Nova Aurora
Edipo Alonso Londrina

Brasileiro de Rali começa no litoral do Paraná
Envolvida no contexto histórico e cultural do Rali Graciosa, o mais antigo 
e um dos principais no calendário, começa nesta quinta-feira (13), o 
Campeonato Brasileiro de Rali de Velocidade (CBR). A primeira etapa 
terá como epicentro a também histórica cidade de Antonina, litoral sul 
do Paraná, próxima à turística Morretes, com a largada promocional na 
noite desta quinta e onde estará o Parque de Assistência com os boxes 
das equipes.

Com pista nova, Cascavel inicia
sábado o Metropolitano de Kart

Com asfalto novo depois do 
recape total que passou a pista 
do Kartódromo Delci Damian, 
o Campeonato Metropolitano 
de Kart de Cascavel terá iní-
cio no próximo sábado (15). A 
competição terá a participação 
de pilotos do Paraná, Santa 
Catarina, São Paulo, Minas 
Gerais, Mato Grosso do Sul e do 
Paraguai. A promoção e orga-
nização será do Kart Clube de 
Cascavel, com supervisão da 
FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo). 

Com 90 inscritos anteci-
padamente até o início da 
tarde desta quarta-feira (12), a 
expectativa é da participação 
de 120 pilotos. Rafael Paiva, 
presidente do Kart Clube de 

Cascavel, adianta que foram 
convidados pilotos de vários 
estados e a resposta foi posi-
tiva. “O kartódromo recebeu 
uma série de obras, a pista foi 
toda recapeada e mais algu-
mas obras na infraestrutura 
serão realizadas nos próximos 
meses”, informa Rafael Paiva. 

A programação será toda 
desenvolvida no sábado. As 
categorias da manhã terão 
treinos a partir das 7h50, 
treinos classificatórios a 
partir das 9h20, com cinco 
pilotos para cada categoria 
e indo a pista, pela ordem, 
as categorias Cadete, Mirim, 
F-4 Graduados, F-4 Sênior, 
F-4 Baton, F-4 Light Inician-
tes. As provas serão logo em 
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seguida. O pódio das catego-
rias da manhã está marcado 
para às 12 horas.

A programação das cate-
gorias da tarde prevê treinos 
livres a partir das 13 horas; 
treinos classificatórios a par-
tir das 14h15, indo à pista, 
pela ordem, as categorias F-4 
Júnior, Força Livre, F-4 195 Kg, 
F-4 Super Sênior e 125 Pró. As 
provas serão 14h40 e a soleni-
dade de premiação está mar-
cada para às 17h30. 

O Campeonato Metropoli-
tano de Kart de Cascavel deste 
ano terá três etapas. Além da 
abertura, no próximo sábado, 
as demais serão disputadas 
nos dias 24 de agosto e 26 de 
outubro. 

RELAÇÃO DE INSCRITOS ANTECIPADOS/
1ª ETAPA DO METROPOLITANO DE CASCAVEL

O Campeonato Metropolitano de Kart de Cascavel deste ano terá três etapas
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Viaduto Carlos Gomes: Trânsito tem 
alterações para atender as mudanças
Cascavel – Para reorganizar 
o trânsito na região do novo 
viaduto de transposição da 
BR-277, a Transitar está fazen-
do mudanças na área, já que 
o tráfego de veículos será libe-
rado na próxima segunda-feira 
(17) no novo viaduto. A primei-
ra mudança ocorre nesta quin-
ta-feira (13) com a inversão de 
parada obrigatória da Rua Del-
fino Dias do Prado com a Ale-
xandre de Gusmão, que será 
agora na Delfino Dias do Prado.

Outra alteração ocorre 
amanhã (14) que visa reduzir 
os conflitos de trânsito com a 
mão dupla iniciando na Rua 
Emílio Bautitz, seguindo pelo 
novo viaduto até a Rua Alexan-
dre de Gusmão. Para isso, será 
feita a mudança de sentido da 
Rua Três Amigos e João Merlin, 
entre a Emílio Bautitz e a Enge-
nharia. A Rua Três Amigos terá 
sentido único para o Bairro e a 
Rua João Merlin para o sentido 
Centro, no novo viaduto.

Nesta quarta-feira (12) 
novas placas de sinalização 

estavam sendo instaladas e, 
além disso, agentes de trânsito 
estavam entregando panfletos 
aos moradores e comerciantes 
para explicar sobre as mudan-
ças. A partir de hoje (13) agen-
tes farão orientações no local, 
nos horários de maior fluxo de 
veículos, durante o período de 
adaptações. 

De acordo com a presidente 
da Transitar, Simoni Soares, é 
importante que os motoristas 
fiquem atentos às novas sina-
lizações e planejem suas rotas 
com antecedência para evitar 
transtornos durante este perío-
do de adaptação. As mudanças 
têm como objetivo desafogar 
o fluxo de veículos na Aveni-
da Carlos Gomes, com a libe-
ração de mais duas pistas de 
rolamento pelo novo viaduto.

Além disso, para reduzir os 
conflitos de trânsito e risco de 
sinistros, os retornos da Ave-
nida Carlos Gomes serão fe-
chados a partir do Posto Pra 
Frente Brasil até a rotatória 
da Unioeste, onde será pos-

sível fazer o retorno. O trajeto 
pelo novo viaduto passa a ser 
a melhor opção, com maior se-
gurança e fluidez em relação 
à opção do retorno existen-
te atualmente, desafogando 
o trânsito intenso no sentido 
centro ao bairro.

NOVO VIADUTO 
Pronto há vários meses, o 

novo viaduto faz parte da obra 
de revitalização da Avenida 
Carlos Gomes, assim como as 
alças de acesso para o trânsito 
de veículos, o que deve auxi-
liar a desafogar o trânsito na 
região, que sofre alterações de-
vido às obras. Neste primeiro 
momento, a pista terá sentido 
duplo devido ao andamento 
das obras na própria avenida 
e, somente depois de concluí-
do todo o projeto passará a ter 
sentido único, do bairro para 
o centro.

O novo viaduto vai interli-
gar a Rua Emílio Bautitz e a Rua 
Alexandre de Gusmão, no Bair-
ro Universitário, Região Sul da 

cidade. As obras iniciaram em 
abril do ano passado e ficaram 
prontas em março deste ano, 
quando foram encerradas as 
alças de acesso, mas como as 
melhorias da Rua Emílio Bautiz 
não estavam prontas, ele não 
pode ser liberado antes. O in-
vestimento total no viaduto foi 
de cerca de R$ 4 milhões.

BLOQUEIOS 
Continuam bloqueados vá-

rios trechos devido às obras. A 
Avenida Carlos Gomes no tre-

cho entre a Rua Maranhão até 
a Rua Vitória está bloqueada 
e, por causa deste fechamen-
to, o trânsito da Rua Duque de 
Caxias será desviado no cruza-
mento com a Rua Maranhão. Na 
Avenida Barão do Cerro Azul no 
cruzamento com a Rua da Lapa, 
o acesso deve ser realizado pela 
Rua Maranhão. Além disso, exis-
te ainda uma frente de trabalho 
próxima ao Cemitério Central e 
em frente à Acesc (Administra-
ção de Cemitérios e Serviços Fu-
nerários de Cascavel). 
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Devolução da MP foi 
“solução adequada”

CNA

O presidente da CNA (Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil), 
João Martins, afirmou que a decisão 
do presidente do Congresso Nacional, 
senador Rodrigo Pacheco, de devolver 
ao Executivo parte do texto da Medida 
Provisória 1.227/2024 foi a solução 
mais adequada. “O consenso prevale-
ceu. Mostramos aos parlamentares e 
ao governo que essa medida provisória 
não poderia prosperar e que ela iria tra-
zer sérias consequências para o setor 
produtivo”, afirmou Martins durante 
entrevista no Senado.

No final da tarde de terça-feira (11), 
ainda antes do anúncio de Pacheco 
sobre devolução da MP, João Martins, 
o presidente da FPA (Frente Parlamen-
tar da Agropecuária), Pedro Lupion, a 
senadora e ex-ministra da Agricultura, 
Teresa Cristina, representantes dos 
setores produtivos, deputados e sena-
dores da FPA tinham se reunido com 

Cascavel – “Foi o reconhecimento de 
um grande erro”. Com essa frase, o 
presidente da Federarroz (Federação 
das Associações de Arrozeiros do Rio 
Grande do Sul), Alexandre Velho, clas-
sificou a decisão do governo federal 
em optar pela anulação do leilão da 
Conab (Companhia Nacional de Abas-
tecimento) para aquisição de 116 mil 
toneladas de arroz importado, totali-
zando R$ 580 milhões. A declaração foi 
dada por meio de nota encaminhada 
pela Federação ao Jornal O Paraná.

A participação de empresas alheias 
ao setor de cereais, como sorveteria, 
queijaria e locadora de carros, causou 
indignação por parte da federação. Ele 
aproveitou para criticar a insistência do 
governo federal em continuar com a 
ideia de importar arroz para abastecer 
o mercado doméstico.

No começo do ano, houve um 

o presidente do Senado para alertá-lo 
dos riscos e os impactos negativos da 
matéria.

Para o presidente da CNA, os produ-
tores rurais e toda a cadeia produtiva 
estão mais aliviados com a decisão. 
“Esperamos que outras medidas, no 
futuro, sejam discutidas com o setor 
produtivo, que haja diálogo. Assim 
como os outros setores, estamos dis-
postos a dialogar para que determina-
das medidas não impactem no bolso 
dos produtores e dos contribuintes”.

MOBILIZAÇÃO
De acordo com o presidente da 

FPA, Pedro Lupion (PP-PR), o empe-
nho de mais de 30 frentes parlamen-
tares resultou, segundo ele, na maior 
mobilização vista nos últimos tempos 
em Brasília. O parlamentar reforça que 
os temas devem ser debatidos com o 
Poder Legislativo para que se alcance 

algum êxito.
“Foi uma união para alertar que a 

MP 1227 gera um golpe no produtor 
brasileiro, em quem gera renda e opor-
tunidades. Reinou o bom senso. É um 
recado muito claro de que precisamos 
de diálogo e articulação política para 
que os assuntos possam prosperar no 
Congresso Nacional”, concluiu.

Contrária à proposta inicial editada 
pelo Governo Federal, mais uma vez, 
a FPA se mostrou aberta ao diálogo e 
afirmou que quer auxiliar na constru-
ção de um caminho que possa resol-
ver o problema de caixa do Executivo. 
“Nós estamos aliviados com essa devo-
lução. O agro brasileiro seria imensa-
mente afetado com essa proposta que 
atrapalharia o desenvolvimento do 
nosso país. A devolução traz segurança 
e a certeza de que poderemos seguir 
gerando emprego e renda para o Bra-
sil”, disse Tereza Cristina.

aumento da produção e da área plan-
tada, suficiente para dar vazão às per-
das da quebra de safra 2023/24 no Rio 
Grande do Sul. Informações dão conta 
de que 85% da safra já haviam sido 
colhidas quando o estado gaúcho foi 
duramente castigado pelas enchentes. 
Ou seja, as perdas se resumiram a um 
pífio índice de 15%. Com base em infor-
mações apuradas junto ao Irga (Instituto 
Rio-Grandense do Arroz), a safra 2023/24 
deve ser de 7,14 milhões de toneladas, 
independente das perdas. Trata-se de 
um montante similar ao da safra ante-
rior, de 7,23 milhões de toneladas.

LOGÍSTICA
Conforme a Federarroz, o grande 

gargalo em relação à produção gaúcha 
envolveu a questão logística, muito por 
conta dos bloqueios das estradas no 
Rio Grande do Sul. Caso o leilão fosse 

efetivado, seria como um “balde de água 
fria” no progresso do setor arrozeiro 
nacional. A expectativa da federação é 
de que com tudo isso, o governo federal 
volte atrás da decisão de realizar os lei-
lões para compra do arroz importado, na 
tentativa de “segurar” a alta dos preços 
tanto no atacado como no varejo.

Com a compra do arroz importado, 

o governo federal diz que a intenção 
é proporcionar ao consumidor brasi-
leiro a oportunidade de pagar R$ 4 o 
quilo. Esse é o mesmo valor verificado 
na Índia. Para o presidente da Federar-
roz, Alexandre Velho, essa importância 
não cobre sequer o custo de produção 
no Brasil. “É uma ameaça à autossufi-
ciência do Brasil na produção de arroz”.

Na avaliação da senadora Tereza 
Cristina, a agropecuária brasileira seria 
terrivelmente afetada por essa medida 
e a devolução traz um alívio e segu-
rança para o setor. “Essa MP mexe no 
sistema tributário, indo na contramão 
da reforma, e alterava a forma como 
os créditos do PIS/Cofins podem ser 
utilizados. Seria um verdadeiro calote 
nas empresas, que perderiam recur-
sos disponíveis, reduziriam planos de 
investimentos e, consequentemente, 
cortariam postos de trabalho. A conta, 
infelizmente, iria sobrar para o povo”, 
disse a ex-ministra.

Ainda na tentativa de anular os 
impactos negativos da medida ao setor 
produtivo e achar uma solução para a 
questão, o presidente da CNA junta-
mente com parlamentares e outros 
representantes do setor privado parti-
ciparam de reuniões com o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad.

Para Federarroz, governo reconheceu
“um grande erro” ao anular os leilões

Grande gargalo para produtores do RS é a questão logística 
com a recuperação das estradas

SECOM-RS
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Soja: R$ 122,00
Milho: R$ 49,00
Trigo: R$ 78,00
Feijão Carioca: R$ 230,00
Feijão Preto: R$ 270,00
Boi em pé (Arroba): R$ 220,00
Vaca em pé (padrão corte): R$ 215,00
Suíno em pé não integrado: FORA
Suíno vivo R$ 6,63 (PR)
Leite: R$ 2,56 (Litro/Abril)
Tilápia: R$ 8,79 kg (Oeste do PR)
Frango 1Kg: FORA
Pinto de corte: R$ 2,10
Pinto de postura: R$ 5,50
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA
Ovino em maio (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,43
Dólar: R$ 5,39 
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Livro orienta sobre como restaurar 
áreas de Reserva Legal com araucária

Interessados em conhecer mo-
delos de restauração de RL (Reser-
va Legal) com araucária consorciada 
com outras espécies nativas passam 
a contar com o livro “Modelos de res-
tauração de Reserva Legal com Arau-
cária”. A publicação foi editada pela 
Embrapa Florestas, em parceria com 
o IDR-Paraná (Instituto de Desenvol-
vimento Rural do Paraná – Iapar-Ema-
ter, Instituto Água e Terra do Paraná 
(IAT-PR), com apoio da empresa Gra-
lha Azul Transmissão de Energia S.A, 
operada pela ENGIE Brasil Energia 
e apresenta três modelos técnicos 
elaborados por uma equipe multi-
disciplinar, além de capítulos sobre 
criação de abelhas jataí, técnicas sil-
viculturais e orientações sobre ques-
tões de legislação ambiental. Está 
disponível para download gratuito 
no portal da Embrapa.br.

Os modelos apresentados visam 
principalmente a produção de madei-
ra e pinhão a partir de 12 a 15 anos de 
idade, quando a floresta atinge sua 
maturidade. Além disso, há possibi-
lidade de geração de renda na pro-
priedade rural no curto prazo, a partir 
da produção de lenha, mel, folhas de 

Projeto Conservação Araucária 
O livro é resultado do projeto ConservAção Araucária, desenvolvido de 2020 a 2022, 
uma parceria entre a Embrapa Florestas e a Gralha Azul Transmissão de Energia S.A. 
(subsidiária da Engie Brasil Energia), com apoio do IDR-PR e IAT-PR, que teve como 
um dos objetivos a instalação de unidades de referência tecnológica para demonstração 
de técnicas de plantio de Araucaria angustifolia em propriedades de agricultores 
paranaenses como estratégia de transferência de tecnologia. 
O IDR-PR coordenou os trabalhos de campo, como a escolha de 12 famílias de 
agricultores com perfil inovador que se tornaram parceiras do projeto, possibilitando 
a implantação dos modelos de restauração de RL nas respectivas propriedades rurais. 
Além disso, o IDR-PR colaborou na elaboração técnica dos três modelos de restauração 
de RL, prestou toda a assistência técnica aos agricultores, e disponibilizou duas fazendas 
experimentais para a instalação destes modelos. O IAT-PR proporcionou o suporte 
técnico em termos de conceitos ambientais, além do fornecimento gratuito das mudas 
de todas as URTs.

erva-mate, entre outros produtos. Se-
gundo o pesquisador e editor técni-
co da obra, Sérgio Ricardo Silva, da 
Embrapa Florestas, “os três modelos 
de restauração de RL apresentam po-
tencial de serem bem-sucedidos em 
relação ao plantio de espécies nativas 
florestais de valor ambiental e econô-
mico, representando uma alternati-
va ao proprietário rural que precisa 
adequar seu imóvel à legislação am-
biental, conciliando a preservação 
do meio ambiente com a geração de 
renda. Sem dúvidas, esta possibili-
dade de obtenção de renda adicio-
nal com a RL é um grande estímulo à 
sua restauração e preservação”.

MODELOS 
O primeiro modelo de restaura-

ção propõe o plantio consorciado de 
araucária, bracatinga-comum e bra-
catinga-de-arapoti, cuja implantação 
é destinada a áreas abertas, como 
pastos degradados ou recém-aban-
donados, cujas terras possuem baixa 
vocação agrícola. O foco deste mode-
lo é o manejo da RL para produção de 
lenha, mel e madeira.

O segundo modelo proposto apre-

senta uma proposta de restauração 
de RL com geração de renda, o que 
é viabilizado por meio do plantio 
consorciado de araucária, erva-ma-
te e bracatinga-comum. O diferencial 
deste modelo é a opção por mudas 
enxertadas de araucária, possibilitan-
do o início da produção de pinhões 
em árvores mais jovens, entre seis a 
dez anos, comparado com a produ-
ção de árvores provenientes de se-
mentes, que levam de 12 a 15 anos 
para começar a produzir. 

O terceiro modelo de restauração 
de RL consiste na implantação de um 
sistema consorciado com erva-mate, 
espécies de suporte, como açoita-ca-
valo, araucária, bracatinga-comum, 
canela-branca, louro-pardo, man-
diocão, pessegueiro-bravo e pinhei-
ro-bravo, aliado a plantas medicinais, 
como espinheira-santa, cataia e pau-
-de-andrade. 

Em todos os modelos é possível 
aliar a criação de abelhas sem ferrão 
ou meliponíneos. Segundo Guilher-
me Schühli, pesquisador da Embra-
pa Florestas e um dos autores deste 
capítulo, “a criação de abelhas é um 
serviço ambiental, tanto ao produ-
tor quanto ao meio ambiente, mas 

também uma possibilidade de di-
versificação de renda, permitindo 
o aproveitamento dos recursos flo-
restais disponíveis na RL”.

SILVICULTURAS
Há um capítulo específico com 

orientações de técnicas silvicul-
turais para a implantação e ma-
nutenção de modelos de RL com 
araucária, com informações práticas 
sobre amostragem de solo; contro-
le preventivo de formigas cortadei-
ras; limpeza da área e controle de 
plantas indesejáveis em pré-plan-
tio; calagem; alinhamento de plan-
tio; preparo do solo; adubação de 
base; qualidade de mudas; plantio, 
irrigação e replantios; proteção de 
mudas de erva-mate; controle siste-
mático de formigas cortadeiras em 
pós-plantio; controle de plantas in-
desejáveis em pós-plantio; e aduba-
ção de manutenção em pós-plantio.

A publicação aborda, também, a 
legislação ambiental atual relaciona-
da às ações e atividades a serem rea-
lizadas previamente, durante e após 
o processo de implantação dos mo-
delos de restauração de RL, de modo 
que o agricultor esteja em conformi-
dade com as prerrogativas estabele-
cidas pelos órgãos competentes. 

Para Amauri Ferreira, gerente es-
tadual do IDR-Paraná, a publicação 
deve servir como base para os técni-
cos do Instituto que trabalham dire-
tamente com os produtores. “Ainda 
não tínhamos encontrado referência 
bibliográfica sobre o assunto. As in-
formações contidas nesta edição vão 
dar subsídio aos técnicos do Instituto 
que atendem os produtores nas Uni-
dades de Referência, fortalecendo a 
intenção de aliar proteção ambien-
tal com lucratividade na produção de 
araucárias, que é a árvore símbolo do 
nosso estado”, afirma o gerente.
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Boletim Agrometeorológico de maio indica 
excesso de chuvas no Sul e escassez no Norte
Curitiba - Em maio ocorreram 
grandes variações de precipita-
ção no Estado. Enquanto mais 
ao Sul houve um alto quantita-
tivo de chuva provocado pela 
atuação nos sistemas fron-
tais (frentes frias), nas regiões 
centrais e ao Norte houve es-
cassez, com registro somente 
na segunda quinzena do mês. 
O maior acumulado mensal 
de chuva ocorreu em Francis-
co Beltrão, no Sudoeste, com 
343,6 mm. O menor índice 
pluviométrico registrado foi 
de 21,4 mm nos Campos Ge-
rais. Os dados são do Boletim 
Agrometeorológico de maio do 
IDR-PR (Instituto de Desenvol-
vimento Rural do Paraná).

As anomalias de precipita-
ção foram superiores à média 
histórica nas regiões Sul, Su-
doeste e RMC e nas demais os 
índices permaneceram abaixo 
da média histórica. O Sudoeste 
e Sul registraram superávits de 
chuva de 111,0 mm e 84,6 mm, 
respectivamente, em relação 
à média histórica. As regiões 
Noroeste e Norte foram as que 
tiveram menores índices plu-
viométricos, com déficits de 
49 mm e 67,8 mm em relação 
à média histórica. A média es-
tadual de precipitação foi de 
134,4 mm, sendo que a média 
histórica é de 126,3 mm.

As temperaturas foram bas-
tante elevadas para a época, 
especialmente as mínimas, 
com valores acima da média 
histórica em todo o Estado, 

Sistema Faep/Senar-PR leva segurança para as estradas
Não é apenas nas ativi-

dades diretamente ligadas 
à produção rural dentro da 
porteira que o Sistema Faep/
Senar-PR contribui com o de-
senvolvimento do agronegócio 
estadual. Na área de trans-
porte, a entidade conta com 
cursos e formações voltados à 
especialização de condutores 
de veículos, que têm impac-
to direto na atividade rural, 
seja na hora de transportar 
os colaboradores de uma 
agroindústria ou uma máqui-
na agrícola, por exemplo.

Desde 2003, o Sistema 
Faep/Senar-PR mantém uma 
parceria com o Detran-PR 
para oferecer aos motoristas 

devido à presença de um forte 
bloqueio atmosférico durante 
a segunda quinzena de abril e 
primeira quinzena de maio. Em 
Cambará, no Norte Pioneiro, a 
anomalia das temperaturas 
mínimas do ar atingiu 4,4 ºC. 
Em Pinhais, na Região Metro-
politana de Curitiba, a média 
das temperaturas máximas 
do ar foi 23,9 ºC, sendo que a 
média histórica é 20,7 ºC.

Na média estadual, as tem-
peraturas máxima e mínima do 
ar foram 1,7 ºC e 2,5 ºC acima 
da média histórica, respectiva-
mente. Houve atuação de uma 
massa polar de fraca intensida-
de no final do mês, provocando 
apenas geadas leves e restritas 
a algumas áreas do Centro/Sul 
do Paraná. A menor tempera-
tura registrada foi de 2,3 ºC no 
dia 29 de maio no município de 
Entre Rios, localizado na região 
Central do Estado.

MILHO 2ª SAFRA
No final de maio, 52% das 

lavouras de milho segunda 
safra do Paraná estavam em 
boas condições, 31% medianas 
e 17% ruins (Seab). Houve uma 
piora em relação ao mês de 
abril (68% boas, 22% médias e 
10% ruins) devido à estiagem. 
Praticamente todo o milho do 
Estado está na fase de frutifi-
cação e maturação (98%) e a 
colheita já iniciou em algumas 
áreas (7%).

FEIJÃO 2ª SAFRA
No mês de maio, a colhei-

ta de feijão passou de 16% 
(abril) para 94% da área. Nas 
lavouras restantes as condi-
ções estavam 47% boas, 33% 
medianas e 20% ruins (SEAB). 
Houve uma piora em relação 
ao mês de abril, quando 66% 
das lavouras estavam em 
boas condições. Isso aconte-
ceu em decorrência da chuva 
e umidade excessivas regis-
tradas nos últimos dois meses 
na região Sul do Paraná que 
é a principal produtora, de-

sencadeando problemas de 
pragas e doenças e também 
na qualidade do produto co-
lhido, dificultando inclusive a 
comercialização.

TRIGO
A semeadura do trigo atin-

giu 73% até o final de maio, 
com 84% das lavouras em boas 
condições (Seab). Devido à 
seca, a cultura teve uma piora 
em relação ao mês anterior, 
que era 97%. Muitas lavouras 
tiveram germinação desunifor-
me ou plântulas mortas pela 
falta de umidade.

CEREAIS DE INVERNO
A cevada chegou a 37% da 

área semeada, com 93% em 
boas condições (Seab). Prosse-
gue também a semeadura da 
aveia branca e da aveia preta.

CANA-DE-AÇÚCAR
Intensificou-se a colhei-

ta de cana, favorecida pelo 
tempo majoritariamente seco 

nas regiões produtoras (Norte 
e Noroeste). As produtivida-
des têm sido normais apesar 
do déficit hídrico.

FRUTICULTURA
O clima favoreceu as frutí-

feras da época como laranja, 
poncã e banana, as quais estão 
em fase de colheita e apresen-
tam boas produtividades.

OLERÍCOLAS
As hortaliças e olerícolas 

em geral apresentaram boas 
produtividades, inclusive as 
áreas da segunda safra de ba-
tata, que passaram de 29% 
para 56% colhidas (Seab).

CAFÉ 
O café apresentou uma boa 

frutificação e a maioria das la-
vouras encontrava-se em fase 
de maturação (65%), sendo 
consideradas 83% em boas 
condições e 17% em condições 
medianas (Seab). 15% do café 
do Paraná foram colhidos até o 
final de maio. Muitas lavouras 
apresentaram uma quantida-
de relevante de grãos miúdos, 
devido às altas temperaturas 
e longos períodos de estiagem 
durante a safra.

PASTAGENS
De forma geral, as pasta-

gens apresentaram uma boa 
produção de massa verde, ex-
ceto em localidades em que a 
seca foi mais severa, como no 
Noroeste do Estado.

quatro formações voltadas 
à condução de veículos es-
peciais: “Cargas indivisíveis”, 
“Movimentação de Produtos 
Perigosos (MOPP)”, “Coletivo 
de passageiros” e “Veículos 
de emergência”. Além destas 
formações, existem cursos de 
“reciclagem”, voltados a cada 
uma delas, uma vez que essas 
habilitações precisam ser re-
novadas a cada cinco anos.

 “Também temos a modali-
dade de aproveitamento, nos 
quais aproveitamos o conteúdo 
comum nessas formações para 
o condutor que tem interesse 
em fazer outra especialização. 
Por exemplo, uma pessoa que 
fez o curso MOPP, de 50 horas, 

se tiver a intenção de tirar a ha-
bilitação em Cargas Indivisíveis, 
não vai precisar fazer uma nova 
formação completa de 50 horas, 
mas apenas o curso ‘Cargas in-
divisíveis: aproveitamento’, que 
tem 15 horas”, explica Maurinei 
Igerski, técnico do Departamen-
to Técnico (Detec) do Sistema 
FAEP/SENAR-PR.

Nos últimos cinco anos, o 
Sistema Faep/Senar-PR rea-
lizou 331 cursos voltados aos 
condutores de veículos em 
todo Paraná. Todos gratuitos 
e com entrega de certificado 
expedido pelo Detran-PR.

“Por meio dos sindica-
tos rurais, o Sistema Faep/
Senar-PR realiza cursos de 

especialização para os con-
dutores paranaenses, com 
capilaridade em vários muni-
cípios do Estado. Tem sido um 
grande parceiro do Detran-PR 
para levar essas especializa-
ções e atualizações para os 
nossos motoristas”, disse 
adriano Furtado, diretor-pre-
sidente do Detran-PR

Atualmente, 54 salas es-
peciais equipadas para a 
realização dos cursos do De-
tran-PR estão instaladas em 
sindicatos rurais e no CTA 
(Centro de Treinamento Agro-
pecuário) do Sistema Faep/
Senar-PR em Ibiporã. “Para 
serem credenciadas pelo De-
tran-PR, essas salas precisam 

cumprir algumas especifica-
ções, como ser climatizadas, 
possuir equipamentos para 
exibição de materiais audiovi-
suais, carteiras para canhotos, 
entre outros detalhes”, explica 
o instrutor da entidade Eduar-
do Medina.

Ainda de acordo com Me-
dina, mesmo não existindo a 
obrigatoriedade de realização 
de aulas práticas, “os instru-
tores buscam trazer veículos 
para demonstração daqui-
lo que viabilidade tentamos 
trazer esses veículos, por 
exemplo, ambulância para o 
curso; o aluno não vai dirigir o 
veículo, mas vai ver como fun-
cionam os equipamentos”.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211220.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211219.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211221.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211226.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211225.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211223.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211222.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211224.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211227.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211218.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211194.

W. SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211210.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211193.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211208.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211197.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211205.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211209.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211206.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211217.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211212.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211215.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211229.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211211.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211216.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211202.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211191.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-211207.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211195.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211198.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211190.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211192.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211189.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211199.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211203.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211201.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211204.

Utilidade Pública

Edição 14.368

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

TRANSROEHRS LTDA, CNPJ 09.285.667/0001-
52 torna público que irá requerer ao Instituto Água 
e Terra, a Licença Ambiental Simplificada para 
49.30-2-02 - Transporte rodoviário de carga, exce-
to produtos perigosos e mudanças, intermunicipal, 
interestadual e internacional a ser implantada R 
CRISSIUMAL, 3076 TOLEDO - PR. 
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